

LA PROVINCIA

FUNDADO EN 1872

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Franqueo concertado

AÑO LXIII NÚM.

15.846

EJEMPLAR 15 CÉNTIMOS

Miércoles 6 de Noviembre de 1935

La pequeña península de Cheik-Said

Rechazada por Italia, ahora está en manos del Iman de Yemen, amigo de Haile Selassie

Por J. R. MAXWELL

El conflicto italo-abisinio y la necesidad de seguir los acontecimientos bélicos más de cerca casi nos ha obligado a todos a estudiar o repasar la Geografía. ¿Quién no sabe, por ejemplo, que Eritrea, la Somalia francesa e inglesa, por un lado y Aden (por sesión británica) por otro, se hallan al extremo meridional del Mar Rojo?

En medio mismo del Estrecho de Bab El Mandel (al sur de dicho mar) se levanta el vigia británico de la isla de Perim. Todos los barcos que pasan por el Canal de Suez y siguen su curso para ir a o más allá del Golfo de Aden han de inquietar ne cesariamente las aguas en que hunde sus pies el centinela marino de la isla de Perim.

Pero en la misma línea divisoria del Yemen y Aden se halla la pequeña península de Cheik Said que es la entrada o salida meridional del Mar Rojo, lo que Gibraltar al Mediterráneo.

Con buenos cañones modernos y una regular base aérea Cheik Said podría fácilmente dominar a la diminuta isla y ejercer el control sobre los navios que quisieran surcar sus aguas.

Esta península estratégica fué ofrecida a Italia en venta y fué rechazada por considerarse de escaso valor. Ahora pertenece a un amigo del emperador de Abisinia, el Iman del Yemen.

Cheik Said es una enorme roca y desierto de más de 1.294 kilómetros cuadrados de extensión. Mussolini que ha tenido que enviar sus tropas y viveres a la Somalia italiana por la ruta inglesa "de las Indias" y bajo las miradas de Cheik Said, la colonia despreciada por Italia, pudo muy bien ver frustradas sus miras villazonas si Cheik Said hubiese sido otro Gibraltar en manos de un amigo de Haile Selassie.

Dos mercaderes marseleses fueron los primeros en darse cuenta de la importancia estratégica de Cheik Said y la compraron al jefe árabe Ali Tabatt Dourein en 1868.

Los turcos se enteraron de la compra y no tardaron en ocupar la península, pero un tratado entre Turquía y Francia, firmado en 1870, devolvió Cheik Said al jefe árabe y por medio de este la península retornó a manos de

los dos mercaderes de Marsella. En 1900 ya habían invertido los dos franceses grandes cantidades de dinero en su mejora con la perspectiva de poder interesar al Gobierno francés en la compra del territorio. Francia prestó oídos sordos a las propuestas. Vieron entonces sus ojos a Italia.

Una comisión de técnicos italianos se trasladó a Cheik Said para examinar su importancia y las condiciones del terreno. Su dictamen fué adverso y los franceses se quedaron sin los 500 mil dólares que pedían.

Fué ofrecida y rechazada con secutivamente por estos países: Francia, Inglaterra, España, Rusia, Austria y Alemania.

Solo Francia mostró algún interés en su adquisición, pero opinaban los técnicos franceses que siendo dicho territorio de dos subditos franceses era Cheik Said territorio francés y que, por consiguiente, se malgastaría el dinero comprando aquella península.

Desanimados ya los dos comerciantes la abandonaron. El Gobierno turco, entonces, fortificó Cheik Said. Protestó Francia, pero como se contestó con el silencio, el asunto fué relegado al olvido.

En la guerra italo-turca de 1911-1912 los barcos de guerra italianos bombardearon el Gibraltar turco. Sobrevenir algo más tarde de la guerra mundial y Cheik Said se borró de nuevo de la memoria de todos.

En 1918 Cheik Said fué adjudicada al Iman del Yemen. El Iman no teniendo quizás interés en cerrar la entrada sur del Mar Rojo a ningún barco dejó que las fortificaciones turcas fueran maltratadas por las lluvias y el aire y se desmoronaron.

Hoy día Cheik Said es una estéril península habitada por algunos indígenas que forman varios pueblecillos y reconocen la autoridad del Iman del Yemen.

Francia nunca ha abandonado sus derechos, pero no es probable que los haga prevalecer. En muchos mapas franceses todavía figura la península de Cheik Said como formando parte de la Somalilandia francesa a través del Estrecho.

ALAS REUNIDAS



Escuadrilla británica de la "Royal Air Force" que han realizado vuelos de conjunto en el aeródromo de Upper Hayford. Ved aquí una interesante vista de una escuadrilla en pleno vuelo

Mirador

ELLAS EN 1935

Te he visto mujer subir en avión. Con tu "pasamontañas" y tus gafas, en ágil salto de deportista, has caído en la cabina. Sin remilgos de tu sexo, ansiosa por el trepidar del motor y el batir de la hélice, has puesto alas a tus deseos de mujer de hoy. Y has dicho adiós--al despegar--con la misma indiferencia que dices adiós en la calle.

Y al bajar has saltado gozosa,

con la misma alegría con que saltabas los charcos en tus años niños. Por todo comentario a tu gran proeza solo has tenido un gracioso mohín.

Te ha sabido a poco tu bautismo de aire. Hubieses querido como una Ginger Rogers de una película que recuerdas, saltar a las a'as en acrobacias de coquetaría, porque al fin, eres muy moderna y muy mujer.

L. H.

Memoria de los caminantes colombinos

BARCELONA-BADALONA

A las siete de la mañana comienzan los preparativos de marcha, pues en vista que no pueden hacer propaganda han acordado salir este día de Barcelona; después de arreglados salen a la calle dispuestos a hacer la despedida a la autoridades. Se dirigen al Palacio de la Generalidad don de los recibe el Gobernador general de Cataluña que después de firmarles el libro les entrega 10 pesetas y los despide cariñosamente.

Desde este centro se dirigen a Correas donde dejan la nota para que la correspondencia les sea enviada a Gerona, y desde aquí a la fonda donde almuerzan y a continuación el dueño los invita a café, e inmediatamente empiezan a arreglar las mochilas para la marcha. Estando en estos preparativos comienza a llover un fuerte chaparrón que dura hasta las cinco hora en que se lanzan a la calle dirigiéndose al paseo de las Ramblas. En este lugar un gracioso les pregunta si van a Abisinia, no contestándoles a esta pregunta y tomando por la calle Jaime I desembocan en el paseo de Pujador; de aquí toman por el Arco del Triunfo desembocando en la carretera de Francia con dirección a Badalona.

Este camino es alegre, en todo el recorrido se ve una gran vigilancia; sin parar la marcha por temor a que puedan mofarse ya que la tarde amenaza con lluvia pasan por Pueblo Nuevo y San Adrián. Estas son barriadas de la

capital, siendo todas de industrias.

A las siete de la tarde con un trayecto divertido llegan a Badalona se dirigen al Ayuntamiento siendo recibidos por el señor alcalde, y después de firmarles el libro los manda acompañados de un guardia municipal a una fonda para que coman y descansen, siendo la elegida una que está instalada en el paseo Marítimo.

No hacen más que entrar y se desencadena una fuerte tormenta seguida de abundante agua; se despojan de la carga, se asean y pasan a la mesa donde cenar tranquilamente.

Terminada esta como no para la lluvia lo que les impide dar el recorrido de propaganda, se sientan en una tertulia de señores que paran en la fonda, donde toman los datos siguientes:

Badalona, es de 50.000 habitantes, tiene mucha industria a base de metalurgia, tejidos, algodón, cordelería, refinería de petróleo y alquitrán, además fábricas de jicores entre ellas la del afamado Anís del Mono.

Su construcción es antigua, en edificios; los que más se destacan son los del Consorcio Marítimo y la Mútua y en calles las de Pi y Margall, La Riva, plaza de la República, plaza de la Constitución y Prim.

A las 11 de la noche sin haber cesado la lluvia se retiran a descansar dando por terminada la etapa de este día, que es de un recorrido de nueve kilómetros cubiertos en dos horas de marcha.

El Informador,
José Romero González

La voz de la calle

Una representación heterogénea de las fuerzas vitales de Huelva se congregó ayer para compartir la amarga contrariedad producida por la desaparición de la Comandancia de Carabineros, que si en tiempos normales estaba perfectamente justificada en esta provincia, en tiempos de conmociones sociales y políticas y alteración de la paz y tranquilidad públicas prestó los más precitados servicios a la Patria y al régimen. Escenario de todo esto fué nuestra extensa zona fronteriza con Portugal, donde también habrá producido sorpresa enorme la tan inexplicable medida del Gobierno español.

Dicho se está que debemos avanzar a las disposiciones que emanen del Poder Central. Es evidente que a ellas hemos de someternos. Pero en este caso nos resistimos a creer que pueda pasar un decreto que el que no parece que se hayan tenido en cuenta las condiciones estra-

tégicas de la provincia de Huelva y, por ellas la preponderancia de nuestra capitalidad respecto a un orden en el que está tan por encima de las demás provincias andaluzas. Únicamente Algeciras--según nuestros informes--se halla en superioridad de importancia sobre Huelva, siendo, por estas circunstancias, por las que nos duele la resolución ministerial, objeto de estos comentarios. Bien sabemos--lo hemos dicho muchas veces-- que el ma drugar en las cosas que afectan a nuestros intereses no nos disjunge ni nos presenta como una revelación; mas es de tal peso lo que se trata ahora que abrigamos la esperanza que el sentido común, de acuerdo con la justicia y con las mas elevadas conveniencias, se imponga y haga lo que en buena ley no debe hacer nunca la influencia.

CORONDEL

CRONICA DE LA GUERRA

Lo que dice Wehib Pachá: «El agua vencerá»

"Me alegro de verle aquí en Harrar. Cuando usted me visite más tarde en otras posiciones más avanzadas traigase muchas medicinas para combatir la fiebre. Usted padecerá fiebre".

Con estas palabras saludó al corresponsal de un periódico neoyorquino Su Excelencia Wehib Pachá "El Viejo Pico de Aguila" el corpulento general turco a quien el emperador Haile Selassie ha contratado como generalísimo del ejército abisinio del frente Sur.

"El Viejo Pico de Aguila" que se hace llamar el "Héroe de Gallipoli" aunque su comportamiento en aquella carnicería estuvo al go lejos de ser brillante, señalan con su índice cijo napoleónico mente: "Allí encontrará el Fascismo italiano su sepultura. Cuando las tropas italianas indígenas sepan que intervengo en esta guerra desertará en numerosos grupos".

Etiopía no puede ser conquistada con dominio absoluto del territorio sin que Italia acometa desde el Sur a través de Harrar y avance hasta el interior desde el Este apoyando el golpe certero dado por su frente Norte sobre Adua y otras poblaciones. Esto decia más de tres semanas Wehib Pachá. Hemos visto que los

italianos efectivamente siguen ese plan. Preparan una ofensiva contra Makale en el frente norte, y en el sur avanzan hacia el ferrocarril. Allí está "El Viejo Pico de Aguila" para impedir el avance de Graziani. Importantes contingentes etiopes marchan para engrosar las huestes de Wehib Pachá.

Después relatar, como es ya proverbial que lo haga todo viejo general, y más uno que es considerado como héroe, todas las luchas en que ha intervenido, Wehib Pachá llegó en su relato al año 1935 y dijo elevando su pretencioso mentón: "Los ingleses podrían conquistar Etiopía, aun los franceses, pero los italianos, ¡nunca!"

"Es un axioma--siguió diciendo el general turco-- que el agua seguiría a los ingleses. Ellos avanzan lentamente, nunca separándose mucho de sus comunicaciones. Traen consigo agua y viveres para sus tropas. En Gallipoli sufrieron mucho por la sed abrasadora, al principio; cuando se retiraron, yo mismo veía como habían instalado túfos con bocas de agua en sus trincheras. Sí, con 250.000 hombres Inglaterra podría conquistar Etiopía lentamente pero con plenitud de victoria.

Con 500.000 soldados, Italia podría conquistar Etiopía. Hemos visto que los

(Continúa en segunda plana)

Hace veinte años

Día 6 de Noviembre de 1915

En el Centro Instructivo Conservador Obrero se celebró anoche Junta general extraordinaria para dar cuenta de la renuncia presentada por el candidato a concejal don José López García y proclamar al que había de sustituirle. Hicieron uso de la palabra el señor Colombo Bastier, tres obreros, el candidato señor López García y el joven abogado don Miquel Martín Boiaños.

Esta tarde se aseguraba que "La Liga de Defensa de Huelva" presentará como candidato a concejal por el distrito de La Merced, al acudado propietario don Antonio García Morales. Don Enrique Díaz y F. de Llanos que fué designado para luchar en ese distrito, irá al de Colón.

Ante numerosa concurrencia, debutó anoche la bella y notable cupletista española, María Calderón. También anoche hizo su de-

but en el Teatro Cómico una notable Compañía de varietés en la que figuran artistas de reconocido mérito.

Está ya casi ultimado el programa de la función a beneficio de "La Gota de Leche" que el próximo martes se celebrará en el Teatro Mora. En dicha función tomarán parte la Agrupación "Alvarez Quintero" y las artistas de varietés "La Bijubinieta", Teresa España y María Calderón.

Ha pasado a la reserva el general de división señor López Ochoa a quien sustituye en el Gobierno militar de Guadalupe el general señor García Villanueva.

La Legación de Servia comunicó oficialmente que el ejército de su país ha batido al búlgaro en el defiladero de Barman, des-

Hace medio siglo

Día 6 de Noviembre de 1885

Dice el "Boletín oficial" de esta provincia: Habiéndose presentado tres casos de enfermedad sospechosa seguida de tres fallecimientos en las playas entre Aya Monte e Isla Cristina, he acordado hacerlo público por medio de este periódico oficial para que los señores alcaldes de los pueblos de esta provincia se sujeten a las precauciones sanitarias establecidas en la r. o. del 12 de junio inserta en el "Boletín Oficial" del 17 del mismo, a las pro cedencias de dichos puntos en los casos que dicha disposición establece. El parte diario de Sanidad continuará enviándolo a este Gobierno los señores alcaldes hasta nueva orden.--Leopoldo Molano.

He aquí las últimas noticias sanitarias de Isla Cristina: En Isla Cristina, en las últimas 24 horas nada queda solo un enfermo convaleciente. En Isla Cristina, término de Ayamonte, du-

rante el mismo período, un atacado y un fallecido, los enfermos anteriores muy mejorados.

Ha sido declarado limpio el puerto de Gibraltar.

España y Alemania han aceptado las decisiones del Papa.

Se ha confirmado el embarazo de la reina

La suscripción abierta por el "Diario de la Marina", de la Habana, a favor de las víctimas del cólera ha sido invadido en un 30.034 pesos en oro y 55.255 pesos en billetes.

CHISTE DE LA EPOCA

Un hombre muy gordo compró en la calle dos números de "La Correspondencia".

--¿Para qué haces eso?-- le dice un amigo-- ¿No tienes bastante con uno?

--Es que así sabré más noticias.

pués de varios días de empeñados simos combates.

A la derecha del Strypa las baterías rusas y alemanas...

Lo que dice Wehid Pachá: «El agua vencerá»

(Viene de la primera plana)

dría hasta llegar a Addis Abeba, a Harrar y aun a la provincia de Jimma.

Sí, la infantería de Marina hubiera estado toda allí con sus condensadores.

Mientras esto decía el viejo general, el cuerpo de ingenieros del ejército italiano sudaba...

J. R. M.

Muebles usados

Se compra o se alquila armario, dos mecedoras, seis sillas y una mesa de comedor.

ESPECTACULOS

Para hoy:

CINEMA RABIDA

«Violines de Hungría» y «Soy un señorito».

CINEMA PARK

«El capitán odja el mar».

GRAN TEATRO

«Campeones olímpicos».

TEATRO MORA

«Rosario la cortijera».

Ecole Francaise de Huelva

Calle Rafael de Riego núm. 13 (antes San Andrés) Teléfono núm. 1960

Tiene abiertas sus clases desde el día 3 de octubre de 1935. Enseñanza española y francesa...

Los Directores, Monsieur Desplanches y Madame Desplanches, también Licenciados están a la disposición de las familias...

A partir del día 15 de octubre empezarán los cursos de adultos: Los lunes, miércoles y viernes de 18 a 19 para señoritas...

HIPOTECAS

Agencia de préstamos con el Banco Hipotecario de España JOAQUIN D. QUINTERO ROQUETA Sagasta, 41.-Huelva



PROGRAMA

PARA ESTA NOCHE

UNION RADIO, MADRID

(274 m., 1.095 kc.)

A las 7,30.—La hora agrícola. Concierto por el sexteto de la estación.

A las 8,15.—«La Palabra.» Recital de canto por Micaela de Francisco (soprano).

A las 8,45.—Recital de piano por Manuela Ballesteros.

A las 9,15.—«Incorrecciones gramaticales, conferencia por don Samuel Gili Gaya.

Continuación del recital de piano por Manuela Ballesteros.

A las 10.—Campanadas de Gobernación.

A las 10,05.—«La Palabra.» Recital de canto por Juan García (tenor).

Canciones asturianas por el trío Concepción Arenal.

Música de baile.

A las 11,45.—La Palabra. Resumen de noticias de todo el mundo.

A las 12.—Cierre de la estación.

UNION RADIO, SEVILLA

(410,4 m., 731 kc.)

A las 8.—«La Palabra.» Noticias de última hora transmitidas desde Madrid.

Cotización de aceites. Datos meteorológicos de la Universidad de Sevilla. Charla cinematográfica.

A las 8,20.—Cuarteto. Recital de obras de Albéniz.

A las 9.—Discos variados.

A las 9,30.—Sigue el cuarteto.

A las 10,05.—Resumen de noticias de todo el mundo, transmitidas desde Madrid.

A las 10,15.—Música ligera. Flamenco.

Bailables.

A las 11.—Fin de la emisión.

BARCELONA

(377,4 m., 795 kc.)

A las 8.—La Palabra.

Noticario deportivo.

Noticario de aeronáutica.

Programa de discos selectos.

A las 8,45.—Noticario desde la redacción de «La Publicitat».

A las 8,55.—Cotizaciones de valores.

A las 9.—Campanadas horarias de la catedral.

Servicio meteorológico de la Generalidad de Cataluña.

A las 9,05.—Concierto por la orquesta de Radio Barcelona.

A las 9,15.—Confidencias, por José Carner.

Continuación del concierto.

A las 9,30.—Radioteatro. La comedia en dos actos original de los hermanos Quintero titulado «El amor que pasa».

A las 10,05.—«La Palabra.» Emisión de las 10 y 5 de la noche, directamente desde Madrid.

A las 10,20.—Continuación del radioteatro.

A las 11,45.—Programa de discos.

A las 12.—«La Palabra.» Emisión de las 12 de la noche. Resumen de las emisiones radiadas durante el día.

Últimas informaciones. Cierre de la estación.

VALENCIA

(352,9 m., 850 kc.)

A las 9.—Noticias bursátiles.

A las 9,15.—Radioteatro. La comedia valenciana original de J. Peris Celda titulada «La peixca de la ballena».

A las 10.—Noticias de última hora, servicio de Unión Radio Valencia.

La pieza bilingüe en verso original de don Eduardo Escalante titulada «Barraca en lo cabañal».

A las 11,30.—Música de baile.

A las 11,45.—«La Palabra.»

A las 12.—Cierre de la estación.

Emisiones extranjeras

RADIO TOULOUSE

(328,6 m., 913 kc.)

A las 7,30.—Informaciones.

A las 7,45.—Charla.

A las 7,50.—Fragmentos de películas.

Alas 8.—Orquesta vienesa.

A las 8,15.—Canciones de operetas.

A las 8,20.—Bach y Laverne «El teatro Lustucru».

A las 9.—Fantasía radiofónica.

A las 9,35.—Concierto de orquesta.

A las 9,45.—Concierto: «La flauta mágica», Mozart.

A las 10,20.—Trompas de caza.

A las 10,30.—Informaciones.

A las 10,45.—Orquesta de baile.

A las 11.—El cuarto de hora del radioyente.

A las 11,20.—Orquesta de jazz.

A las 11,30.—Melodías.

A las 11,45.—Marchas militares.

A las 12.—Fantasía radiofónica.

A las 12,15.—Informaciones.

A las 12,20.—Orquesta filarmónica.

A las 12,30.—Cierre de la estación.

MILAN

(368,6 m., 814 kc.)

A las 7,30.—Información variada.

Boletín meteorológico.

Señales horarias.

Comunicados eventuales.

A las 7,50.—«Madame Sans Génie», comedia en tres actos de V. Sardou y E. Mareau.

A las 10.—Diario hablado.

A las 10,10.—Últimas noticias en español.

Cierre de la estación.

HAMBURGO

(331,9 m., 904 kc.)

A las 7,45.—«Cavalleria rusticana», ópera de Mascagni.

A las 9.—Noticias.

A las 9,25.—Intermedio musical.

A las 10.—Concierto.

A las 11.—Cierre de la estación.

LONDRES (Nacional)

(261,1 m., 1.149 kc.)

A las 7,30.—Concierto por un trío.

A las 8,15.—Introducción del siguiente concierto sinfónico.

A las 8,30.—Concierto sinfónico por la orquesta de la B. B. C.

A las 9,30.—Noticias.

A las 9,40.—Discurso de elecciones.

A las 10.—Continuación del concierto.

A las 11,15.—Música de baile.

A las 12.—Cierre de la estación.

LISBOA (Nacional)

(476,9 m., 629 kc.)

A las 7,55.—Informaciones. Concierto.

A las 8,55.—Bolsa. Concierto.

A las 8,50.—Charla.

A las 9.—Concierto.

A las 9,30.—Estado nuevo. Continuación del concierto.

A las 10.—Música variada. Informaciones.

Concierto sinfónico. Boletín meteorológico.

A las 11.—Música de baile.

A las 12.—Cierre de la estación.

En 20 duros,

se alquila un bajo cómodo. Cuarto de baño, cocina, patio y tres habitaciones, todas con ventilación directa. Instalación eléctrica, por 12. Plaza de San Pedro número 2.

Advertisement for 'HIPOFOSFITOS SALUD' featuring a box of medicine and text describing its benefits for anemia, inappetence, and other ailments.

Advertisement for 'GAS-OIL' featuring an image of a truck and text for 'VENDEDOR AUTORIZADO DE C. A. M. P. S. A.' with contact information.

MOVIMIENTO DEL PUERTO. BUQUES ENTRADOS. Vapor austriaco «Wien» de Génova en lastre. BUQUES DESPACHADOS. Vapor italiano «Tebro» para Rotterdam con mineral.

Lea usted LA PROVINCIA

Advertisement for 'La Unión y el Fénix Español' insurance company, listing various types of insurance and contact information for the Huelva branch.

Advertisement for 'BAZAR MASCAROS' featuring an image of a man in a suit and text promoting 'Discos Gramófonos' and 'Ahorra más barato!'.

Discos Gramófonos AHORRA MAS BARATO! Ultimas Creaciones Odeón y La Voz de su Amo Aparatos Radio de las mejores marcas

Large advertisement for 'VIUDA DE J. MUÑOZ' printing services, including contact information for 'Despacho: PAPELERÍA INGLESA' and 'Talleres: Alameda Sumdheim'.



COSAS DE SEVILLA

La mala suerte de Pascual Márquez y su popularidad

Días pasados, y allá en Los Gabrieles, o la casa del torero, en Sevilla, he tenido por bien en trevistarme con el famoso espada, ídolo de la afición andaluza, Pascual Márquez, quien, acompañado de su digno apoderado don Antonio Conde; su fiel mozo de estoches, Coronilla, demás miembros de la cuadrilla y un sin fin de amigos y admiradores, que no dejan de visitarle a diario, reposa a ratos, bajo absoluta tranquilidad, en el lecho del dolor, la mala nueva de haberse abierto la herida de Madrid en su última actuación el Día de la Raza, en Sevilla, por cuyo motivo ha perdido de torear un buen número de novilladas.

Mis primeros saludos al pisar los umbrales que han de conducirme al aposento del valeroso diestro son para don Esteban Rincón, el hombre amable y bondadoso, que se desvive por todos cuantos asuntos sean concernientes a toros en su digna casa, y me conduce a la habitación del

torero, que tiene abierto el cauce de la popularidad, dándome a conocer, bajo una breve charla, que este ocupaba el cuarto que en cierta ocasión ocupara el ras de Abisinia (príncipe Shervington) cuando, a su paso por esta capital después de ser licenciado de la Legión, se dirigiera a su país.

Unos porracitos en la puerta, y una voz de "adelante", que resuena desde el interior, me ponen en comunicación con el ídolo que bajo su arte, trae revuelto al mundillo taurino... Saludos, apretones de manos con las reglas de cortesía y junto al torero encamado tomo asiento; este, que es un fumador formidable, me ofrece un cigarrillo y entre las nubes esparcidas por las bocanadas de humo, empezamos nuestra charla.

—¿Qué tiempo lleva usted de torero?—empecé preguntándole.

—Desde el 26 de mayo, que debuté en La Maestranza, de Sevilla, a la fecha. Claro que antes, y aunque mis labores eran del campo, he sido aficionado al toro, con el que siempre he soñado; pero nunca he creído en ser un torero de cierta popularidad; a mi siempre, como ya le he mencionado, me ha gustado llevar con máximo interés mi afición, por la que me he desvivido y creído, Carito, también he tenido algunos contratiempos de esta pícara vida, que más vale dejarlos al olvido y no acordarse de ellos; si usted supiera las veces que he tenido que venirme de tentaderos, a los que me iba de escapada, sin torear y las noches crueles y amargas que he pasado por saciar mi afición por esos campos, donde solo la luna tenía como espectadora...

Panaderos y Pasteleros

¿Queréis aumentar vuestros ingresos beneficiando a la clientela? Usad la levadura prensada marca "DANUBIO" que es la mejor de todas y más garantizada.

¿Queréis montar una panificadora higiénica, con toda garantía y facilidades de pagos? Instalar las maquinarias de la casa HIJO DE JUAN TURU de TARRASA.

En amasadoras, refinadoras y batidoras, concede el máximo de plazos y garantías que el cliente desee, como los aparatos que madores para calentar los hornos sin leña marca "EDON" por medio del aceite Fuelhoil. Es el mejor conocido, por la higiene, limpieza y economía de un 25 por 100 sobre el gasto de leña.

En harina poseo las mejores marcas conocidas en blancas, de gran fuerza y corrientes, como en rubias y acemoladas, con precios baratísimos y clase superiores.

Para pedidos de todos estos artículos dirigirse al representante exclusivo para Huelva y su provincia JOSE TOSCANO ROMERO, Colón número 17 Teléfono 1473 Huelva.

revolvía y se me arrancaba sobre mi para saciar las iras de su bravura, me sobrecogió de impresión y, agarrándome fuertemente a sus cuernos, estuve por espacio de más de una hora luchando con el fiero para salvar el pellejo, la que, viendo no podía con las fuerzas de mi impresión, se echó al suelo rendida y convencida de que no podía ensañarse sobre mí; a la que después del susto y refrescada, seguí toreado; pero créalo, todo lo hacía por mi desmedida afición y si es verdad que el destino deparó en la suerte de los hombres, acaso, quizá, en mí, aunque esta ansia de lucha y gloria me abrió las puertas de esa popularidad de que tanto se habla, por otro lado se me cerraron en ver truncado mi desmedido anhelo en la mala suerte de no haber podido triunfar en Madrid, donde he querido darlo todo y recibir una cornada cuando más falta me hacía torear; usted no sabe lo que yo he sentido esto, porque se culpó de esta desgracia a mi apoderado don Antonio Conde, con quien se ce garon las iras de la popularidad; pero no, ni el señor Conde, ni don Roberto, mi administrador, que se encontraba en dicha fecha en Suiza, creo que el mal para mí, ya que me miran con bastante cariño y denuedo; si to reé en Madrid es porque creí de bía consagrar mi arte ante un público tan inteligente y si vino la desgracia, no creo debe cul-



Vd. que quiere tanto a su hijo, procurele la felicidad de ser fuerte y sano. No olvide que las diarreas durante la lactancia y dentición hacen que el niño se críe débil, y que siempre las cura el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

parse a nadie, sino nada más que al cruel destino, pues igual me hubiese pasado en Andalucía.

—¿Cuántos toros hubo usted matado antes de su debut en Sevilla?

—Que yo sepa, dos de la viuda de Concha y Sierra tan solamente, en la Pañoleta: uno el año 1934 y otro que usted vió antes de debutar, aunque sí había toreado algunas vaquillas.

—¿...?

—Toreadas llevo 22 novilladas y perdidas por la cogida de Madrid y otras causas, 20; entre estas, dos en Madrid, dos en Sevilla, dos en Fregenal, dos en Jerez de la Frontera, dos en Jaén

y una en las plazas de Segovia, Cazorla, Ecija, Pozoblanco, Cádiz, Morón, Badajoz y dos en Valencia, que se estaba en trato; y aun tengo, por lo menos, ocho o diez fechas para octubre y noviembre.

—¿...?

—Entre todas las corridas y festivales he estoqueado 45 novillos, de los que según la cuenta de don Antonio Conde, he cor tado 37 orejas, 17 rabos y cuatro patas.

—¿...?

—Yo siempre salgo con mis mayores deseos y gusto de torear; pero todos los toros no se presen tan a la misma faena y de aquí se deduce que la popularidad a veces le estorba al lidiador, ya que la gente no repara en nada, sino que exige en todos los toros igual cosa que no puede ser posible.

—¿...?

—Madrid es mi pesadilla; si usted supiera las ganas que tengo de cuajar una buena corrida en la que yo ponga todos mis mayores deseos; ni usted ni nadie más que yo se lo puede imaginar; pero tiempo al tiempo y esperemos, que todo llegará...

Un rato después y ya el diestro vestido para ir a su diaria visita médica, de cuya curación se ha encargado el prestigioso médico don Antonio Leal, en el comedor de Los Gabrieles, cuyo adorno lleva como reliquia cuadros de todos los toreros, entre estos uno muy grande del ídolo sevillano que gracias a su portentoso arte ha logrado levantar los ánimos de la tan decalada afición andaluza, que bien dormidos estaban.

Al cerrar esta pequeña charla y después de mis saludos a todos los que rodeaban al ya famoso diestro, pasó por mi mente aquel día 7 de abril, cuando de aficionado le vi y dije: "Sevilla tiene su torero."

—¿Me engañaré a mi mismo como otro duende más de los que manifiesta en sus amenas crónicas el señor Alardi?

—¡Incógnita! ¡Enigma! ¡Duda! No; la popularidad nunca es hija del engaño.

Pascual Márquez es un torero. CARITO Sevilla, 935.

PAPELERIA INGLESA



Los mejores papeles y sobres para cartas.

L' ABEILLE

(LA ABEJA)

Compañía de Seguros Generales, ha sido autorizada recientemente para cubrir el riesgo de

GARANTIA ILIMITADA

en Seguros de Responsabilidad Civil de Automóviles

AGENTES GENERALES EN HUELVA:

MIGUEL MOLINA DELGADO

Calle Odiel, núm. 12.-Teléfono 1358

Ayamonte: T. Navarro Nieto.—Calle Cervantes, 13.—Teléfono 180.

Cortegana: José Borrero Limón.—Calle Herreros, 3.—Teléfono 18.

Isla Cristina: José Rodríguez Rodríguez.—Roque Barcia, 36.—Tel. 4.

Nerva: Antonio Bonilla Demurez.—Manuel Llana, 3.

Sub-Agencias en todos los pueblos de la provincia

Se necesita médico

para la Compañía minera Peña del Hierro, prefiriéndose casado Diríjase solicitudes y referencias a THE PEÑA COPPER MINES, LIMITED MINAS PEÑA DEL HIERRO POR NERVA (PROVINCIA DE HUELVA)



TOROS EN HUELVA

El domingo 10 de Noviembre de 1935, a las 3 y media de la tarde

EXTRAORDINARIA NOVILLADA

6 novillos de D. JOSE ANASTASIO MARTIN, 6 para los valientes diestros

"Niño de la Isla", Curro Laine

"NIÑO DEL TERCIO"

Precios: Sombra, 4 Ptas.-Sol, 2,50

ACONTECIMIENTO

A fin de que todos tengan ocasión de conocer las grandes reformas introducidas en este negocio de tejidos, DIEGO FIDALGO inaugura la reforma del establecimiento con una SEMANA DE PROPAGANDA comprendida en los días 3 al 9 de Noviembre. Durante esta semana, A TODO COMPRADOR se le obsequiará con regalos Y SE LE ENTREGARA EN DINERO el veinte por ciento del importe de su compra EN EL MOMENTO DE EFECTUARLA.

SOLO AL CONTADO

No desaproveche esta GRAN REBAJA

DIEGO FIDALGO

Concepción, 19

HUELVA

LA PROVINCIA en la provincia

ALAJAR

Campaña pró-Peña de Arias Montano

A la Junta provincial de Turismo: Rectificando mi anterior

Decía yo en mi anterior artículo dedicado a esta Junta Provincial, que mientras había estado apartado de estas actividades por mi enfermedad, se había publicado en un periódico de esta provincia algo referente a un pueblo de esta serranía que no había cooperado a contribuir a los gastos que este organismo se le originan para el cumplimiento de su cometido y achacaba yo ello a este mi querido pueblo, toda vez que yo ignoraba todo cuanto se había acordado sobre ello por la digna Corporación que hoy lo preside, pero ¡oh sorpresa! cuando al reanudar mis trabajos en mi cargo me informo que esta Corporación, con fecha 12 del pasado mes y atendiendo al ruego del digno señor presidente de esta Junta Provincial había acordado contribuir con la suma de doscientas pesetas anuales; así también me fué comunicado por este digno presidente por carta fecha primero del actual.

No podía ser por menos, la representación que hoy tiene el pueblo de Alájar, sabe sentir por los intereses de su pueblo y por los de su querida provincia.

Aquí tenéis la demostración clara y terminante, ella es conocedora de la campaña que tengo en tablada desde estas columnas y es muy sabedora que su admirable Peña de Arias Montano ha de brillar en el horizonte del Turismo de esta provincia.

Tengo el alto honor, señores lectores, de exponer que mi pueblo responde siempre que sea llamado a engrandecer a su querida patria porque haciéndolo así engrandece la suya propia, por tanto y a ello vengo a referirme que da desvanecida toda duda hacia aquellos que tal vez pudieran, como yo en principio, seguirlo achacando a él.

Pero no solo a ello he de dedicar estas líneas, sino que también las he de elevar a esta digna Junta Provincial para expresarles mis mayores muestras de gratitud por la carta aludida del señor presidente en la que se me dan las gracias por mi modesto donativo; más grande es mi voluntad, pero es tristemente pequeño mi estado económico, sino fuera así, tal vez otra cosa sería, pero no importe ello, aquí en este pequeño pueblo me encuentro a la disposición de la misma para cooperar, sino en el estado económico, en el estado moral, al engrandecimiento de este organismo que tanta falta nos estaba haciendo en nuestra querida provincia.

Soy aquel que sin disponer de fondos porque no los tengo ni los necesito, estoy dispuesto a llevar adelante una campaña que haga a mi patria chica próspera y como consecuencia de ello lleve hacia mi provincia y mi querida nación los mejores beneficios, el caudal no se precisa para ello, solo hace falta buena voluntad y un poco de sacrificio y este lo

tengo demostrado que no me falta.

Con este material seguiré mi actuación y cuando llegue la hora de emprender nuestra decisiva lucha, por este mejoramiento, la emprenderé con mi modesta pluma que hoy se encuentra al servicio de este organismo provincial.

Hombres de buena voluntad y sacrificio, esos hombres existen en nuestra provincia y como existen no hay más que emprender la lucha para ganar esta batalla, no hay que detenerse en los obstáculos que pudieran presentarse, estos obstáculos se vencen imponiendo el sacrificio.

A ello vamos yo con mi Peña de Arias Montano y cada cual con su ideal lugar pero todos en conjunto a llevar adelante la obra que se propone emprender este organismo que dará sus máximos resultados a nuestra provincia.

JAIME DE LOS REYES

SAN JUAN DEL PUERTO

ELECCION DE "MISS SAN JUAN DEL PUERTO"

Como teníamos anunciado, el pasado domingo día 3, se celebró en el Cinema Sauci una brillante fiesta de sociedad, para elegir a la Reina de la Belleza sanjuanera "Miss San Juan del Puerto", acto que organizó la simpática Agrupación Onubense Amigos del Arte y que ha constituido un verdadero acontecimiento artístico y económico, insospechable en todo momento.

Prólogo del mismo, fué un animado baile, que amenizó una notable orquesta de jazz, interpretando gran número de ballables y finalmente el Jurado, compuestos por autoridades, Prensa, etcétera, emitió su fallo por mediación del locutor señor Clares, di-

rector del Cuadro artístico, resultando elegida "Miss San Juan del Puerto" por mayoría absoluta de votos la sin par bellísima y encantadora señorita Juanita Rodríguez y Rodríguez, cuya designación fué rubricada con atronadores y entusiastas aplausos.

La designación de cada señorita que componía el cuadro de honor, podemos describirla de la siguiente forma: Señorita Carmen Fuentes Beltrán, aplausos; señorita Isabel Mora, aplausos; señorita Antonita Haro Rodríguez, aplausos y señorita Juana Rodríguez-Cambra, aplausos.

La explosión popular culminó al serle impuesta la banda que perpetua lo efímero de su reinado, por nuestra primera autoridad señor García Tayllefert, que dirigió breves palabras, haciendo un canto a nuestra representación de bellezas, cerrando el acto el señor Clares, que con su fina oratoria nos dió a conocer sus entusiasmos por esta clase de manifestaciones artísticas y culturales, siendo ahogadas sus palabras por una salva de aplausos.

En definitiva, la merecidísima proclamación de "Miss San Juan del Puerto", encarnada en la bellísima señorita Juanita Rodríguez, a la que desde estas líneas felicitamos, así como al cortejo honorífico, fielmente designado, ha sido uno de esos simpáticos y emotivos actos que dan a los pueblos un ambiente de modernismo y de importancia, que debemos a la notable Agrupación artística Amigos del Arte, para la que tributamos desde estas líneas nuestro aplauso sincero y cordial.

...

Dedicóse la actuación del Cuadro artístico Amigos del Arte, en homenaje a las bellezas elegidas poniéndose en escena en la noche del mismo día la farsa cómica melodramática "Los hijos de la noche", obra de gran envergadura social, destacando perfectamente la señorita Mary Durán, Manuel G. Basilio y José Clares que estuvo muy acoplado al tipo del hampa, siendo todos muy aplaudidos en sus diversas caracterizaciones.

Como fin de fiesta los "cantantes" Fregenal II y Niño Isidro, nos deleitaron con todo un repertorio de ópera flamenca.

El decorado del joven escenógrafo Clares, inmejorable.

La simpática selección Amigos del Arte" ha salido muy satisfecha de la acogida que han sido objeto por parte de nuestro público, prometiendo acudir en otra ocasión.

YUWA

Para suscribirse a LA PROVINCIA, llame al teléfono 1430

LA PROVINCIA en Extremadura

ALMENDRALEJO

FESTIVAL TAURINO

Como estaba anunciado, en la tarde del día primero se celebró el festival taurino en beneficio de Juanito Alor (rejoneador local).

El ganado fué de Guzmán (Balcarrota), los cuales resultaron mansos de solemnidad.

Diego de los Reyes

Este pundonoroso y valiente diestro demostró una vez más su vergüenza torera, ya que a pesar de las pésimas condiciones del animal, toreó con arrojo, arte e inteligencia.

Fuó muy aplaudido.

Torerito de Triana

También luchó con la mansedumbre del animal (y otras cosas peores) pero no obstante derrochó ese valor tan clásico en él y escuchó muchas palmas.

Luca de Tena

La suerte estuvo de su parte al tocarle el novillo lidiante (al lado de los otros).

Toreó cerca y con arte pasaportándolo de dos pinchazos y media estocada.

Escuchó nutridas ovaciones y fué sacado en hombros.

Paquito Casado

Este niño dió la nota de valentía en grado máximo, toreando a su becerro con temple y arte, lo que fué premiado con repetidas ovaciones.

En la hora suprema estuvo decidido y dió pasas magníficas.

Cortó orejas y rabo y fué sacado en hombros.

Este jovencito es un futuro as de la tauromaquia.

Antonio A. Romero de Tejada
Almendralejo 2-11-935.

Ferrocarril de Zafra a Huelva

AVISO AL PUBLICO

ULTIMO VIAJE DE EXCURSION A LA SIERRA EN LA TEMPORADA

Para facilitar al público de Huelva, como así mismo al de Gibralfuente una nueva y última ocasión en la temporada que les permitirá visitar los pueblos de la Sierra enclavados en la zona de este ferrocarril, esta Compañía verificará el domingo día 10 del corriente mes de noviembre un TREN ESPECIAL DE EXCURSION, para el que expedirá billetes de ida y vuelta en segunda y tercera clase a precios sumamente económicos.

Para más detalles y condiciones del viaje, véase el cartel anexo en las estaciones de Huelva y Gibralfuente.

La Empresa Casal preparará servicio entre la estación de Jabugo a Aracena y regreso, a este tren, con billete de ida y vuelta, al precio económico de pesetas 3,80.

una jicara de chocolate "Los Canónigos" es otra de las delicias de España

1 PESETA

175 Grs. Chocolate familiar. N.º 2132 Canela Píala

LA REINA DE LOS LAGOS

Por el Cap. Mayne Reid

33

ese hombre! ¡Ay de mí! ¿Qué hará con ella?

Su pena parecía muy grande, pero era pequeña al lado de la que yo sentía. Sus palabras me destrozaban el alma y sentía gran consuelo al sentir las pisadas de los caballos en el patio mezclado con el choque de los aceros en las vainas, mis soldados estaban prontos para marchar. En un momento estuvimos en nuestras sillas. Crijtenden y Moreno conmigo, por supuesto. El oficio mejicano no me hubiera abandonado en esta ocasión, y, por el contrario, parecía alegrarse de poder serme útil con su espada, cansada ya de empujarme en su vaina. Pero algo necesitaba yo más que su espada. Su opinión y su guía, por que sin ésta sobre todo nuestra persecución no hubiese sido más

que un juego de gallina ciega. Era precisamente el hombre que yo necesitaba en aquel sitio y en aquella ocasión.

Conocía perfectamente todos los caminos del Valle de Méjico y montañas que lo rodean, y lo que era todavía más necesario para nuestro propósito, conocía todo lo que tenía relación con el "Guano" incluso la casa donde el alegre Lotario vivía cuando hacía el papel de ladrón, noticia que había tenido por conducto del coronel Espinosa y que era de un valor inapreciable para mí en las circunstancias presentes, puesto que había resuelto dar fin de aquel bribón aunque me costara la vida.

Una vez montados, la primera pregunta que se me ocurrió fué: "¿Por dónde vamos?" dirigida, por supuesto a Moreno. Necesité

pensar un poco antes de responder. San Isidro estaba cerca del extremo del lago. La Soledad, entre éste y el gran camino nacional por el que habíamos pasado para venir a la hacienda.

Espinosa había dicho que los ladrones tenían su casa cerca de la pirámide de San Juan de Teotihuacan. El camino más directo para este último sitio desde San Isidro era por La Soledad. Pero había otro camino que podía también seguirse dando la vuelta a un cerro, uno de los pequeños volcanes de que he hablado, y que alargaba el viaje algunas millas.

Con una presa como la que habían hecho, los bandidos se irían de fijo a su guarida sin perder tiempo. No podía dudarse acerca de esto. Lo difícil era acertar cual de los dos caminos tomarían. No tardamos mucho tiempo en pensarlo. Dió la casualidad que uno de los hombres de mi escolta era un sujeto sincero y bueno que conocía aquel terreno perfectamente, y en cuanto habíamos andado algunos pasos le mandé para que explorase el camino. Tirándose de su silla se paró y empezó a estudiar el terreno.

—Aquí hay pisadas de caballos, capitán; pero todas van hacia el camino de Veracruz. Son de la gente que ha venido a la fiesta.

—Vaya usted hacia el lado del lago y vea lo que allí hay.

Lo hizo así y apartándose unas veinte varas de la baranda de la hacienda, inclino su cuerpo hacia el suelo como había hecho antes.

—¿Ha pasado alguien por ahí?

—Sí, capitán, una docena o cosa así; pero sólo dos parecen recientes; las demás deben ser de antes de salir el sol.

—¿Ve usted algunas que vengán del lado del lago?

—Ni una. Todas van al contrario.

—Monte usted.

—Esto es bueno—dijo el mejicano cuando estuvimos otra vez sobre nuestros caballos, cuyas cabezas miraban al camino de Veracruz—. Para ir a la pirámide de San Juan tienen que cruzar el camino nacional en el pueblo de los Reyes. Vamos primero a Tlapisahuá, y de allí a los Reyes. Tenemos por delante veinte minutos, y si vamos a buen paso podemos al canzarles interceptando su camino.

—¡Al galope!—grité sin dejarle acabar, y partimos con toda la ligereza que pudieron conseguir de nuestros caballos los brillantes pinchos de nuestras espuelas.

La luz clara de la luna nos permitía ver perfectamente todas las pisadas sospechosas que encontráramos sin tener que aflojar la brida ni un solo instante, y no descansamos un momento hasta llegar al gran camino de Méjico. Aun allí no hicimos más que volver hacia la ciudad, precipitándonos por Tlapisahuá, despertando con las fuertes herraduras de nuestros caballos a sus tranquilos moradores, que descansaban de los placeres del día. En el mismo camino tomamos el de los Reyes; pero allí no despertamos a nadie. Otros antes que nosotros habían hecho esta buena obra, y al pasar galopando también por entre sus casas vimos varias cabezas en las ventanas que nos miraban con curiosidad y asombro.

Cerca de una milla más allá de los Reyes el camino de Tezcoco que es el mismo de San Juan de Teotihuacan, se volvía de repente

hacia la derecha y allí se inclinaba hacia el Norte por el extremo del gran lago, Tezcoco también.

Todavía no sabíamos si la partida que perseguíamos estaba delante o detrás de nosotros y buscábamos la reunión de los dos caminos para tratar de averiguarlo. Pero lo supimos antes de llegar a aquel punto. Al pasar por el pequeño pueblecito, el hombre que me servía para explorar el camino, que iba a mi lado, algo delante de los demás, dijo tranquilamente:

—Pisadas frescas, mi capitán; diez o doce caballos acaban de pasar por aquí y también a buen paso.

Apenas había concluido cuando pude convencerme por mis propios ojos de la verdad de su observación.

Al volver un recodo que formaba el camino, cuyas ramas nos habían impedido ver mejor, pudimos distinguir un grupo negro, como a una media milla delante de nosotros, cuyo movimiento advertíamos por unos puntos brillantes cuyos resplandores hacía resaltar la hermosa luz de la luna.

—Son los saltadores—dijo Moreno viniendo a mi lado—. ¿Ve usted? Ahora dejan el camino principal y toman el de Tezcoco.

Así era, en efecto. El punto negro de pequeñas dimensiones se había alargado hacia la derecha y marchaba ahora en estrecha fila, de la que pudimos contar hasta seis. Los ladrones iban formados de dos. No parecía que nos habían visto todavía ni parecía que mían ser perseguidos. No podían oírnos porque hacía rato que habíamos andado sin hacer mucho

ruido, y el poco que hacíamos se confundía entre el polvo que levantaban nuestros caballos.

En cuanto lo vimos me paré dando la voz de alto. Mi objeto era tomar las medidas necesarias para conseguir mejor nuestro objeto. Allí estaban ya delante de nuestros ojos, siempre por el camino de la derecha, con lanzas cuyas hejas pudimos distinguir perfectamente. Eran unos doce; menos que nosotros; aunque hubiesen sido diez veces más hubiese yo continuado mi persecución sin que ni uno solo de mis hombres hubiera dejado de seguirme. Nuestra detención duró sólo algunos minutos, y el oficial mejicano dijo:

—Ahora es la mejor ocasión de cogerlo, porque están en un camino donde no hay el más pequeño agujero para que puedan esconderse lo menos en dos o tres millas.

—¡Al galope otra vez!—grité a la escolta, y en un momento nos pusimos en marcha.

CAPITULO XXVI

Ya no tuvimos el menor cuidado de ocultarnos de los ladrones que perseguíamos. Ni era posible con la luz de la luna, y, como era de esperar, nos vieron en seguida. Lo comprendimos por el rápido galope que emprendieron con rabia, como pudimos adivinar por sus exclamaciones, que oímos muy distintamente. No nos paramos a escucharlas, sino que corrimos sin detenernos, llegando muy pronto al camino de Tezcoco, donde los teníamos enteramente de frente.

Hasta aquí todo había sido cues

(Continuará)

PARA LA MUJER

La decoración

La cocina modelo

Como si hoy hubiéramos ido de visita a una casa cualquiera—la de unos amigos, por ejemplo—supongamos que andando casualmente por el pasillo hemos abierto una puerta y nos hemos encontrado en la cocina...

La casa de nuestro amigo está estupendamente instalada. Cuatro o cinco piezas fácilmente comunicables, repartidas alrededor del "hall", es "otra cosa distinta" de lo que era antes, porque para darse cuenta de este cambio no había más que hacer entrar a una persona "antigua", de repente, en una cocina moderna, para observar cómo asombrada preguntaba si era un laboratorio, una sala de tormentos o una peluquería, o cualquier absurdo por el estilo.

La misma importancia que funcionalmente, daba Cervantes al estómago, se debe dar a la cocina, en relación con la casa, donde es un elemento vital, que puede funcionar mal o bien habiendo de lo uno a lo otro gran diferencia.

Por el lado práctico, la cocina-habitación exige hoy mil detalles imprescindibles, tal vez inconcebibles hace años para nuestros predecesores, que se preocuparon muy poco de esta cuestión como tampoco se ocupaban de bañarse.

Sin agua corriente fácil es comprender que aquellas gentes no podían hacer grandes maravillas. También habrá que reconocer que entre aquellos fogones humeantes y las modernas cocinas económicas, de gas y sobre todo las eléctricas, va un abismo.

Pero ya que tenemos ahora medios tan amplios para desenvolvernos es inconcebible se prescindiera de ellos y sean las cocinas, por lo corriente, las únicas o últimas guardas del hogar, en las que se albergan los más sucios y feos recuerdos de las viviendas pretéritas.

Todas las nuevas materias, como el acero inoxidable, el cristal, la porcelana, el aluminio, la pintura al óleo, el linoleum, crean infinitas posibilidades prácticas, que giran alrededor de la idea básica de limpieza, y lo notable está en que todas estas sustancias concentradas en un espacio reducido, crean un aspecto nuevo de belleza, tal vez un poco frío, pero que es el mejor

apoyo para, después, con cuatro detalles de coquetería, lograr bellos y atractivos conjuntos.

El problema del espacio ha impuesto determinadas soluciones, muy interesantes, pues, o bien creando muros con dobles tabiques o formando largos cuerpos de muebles cerrados, se encuen tra espacio para todo y se pone orden en lo que parecía inarreglable.

Fácil es de suponer el efecto limpio de estos muebles murales, con sus hilas de tiradores cromados o de porcelana y con sus baterías, recipientes, utensilios y demás chismes clasificados y resguardados del polvo del ambiente. Y si el espacio es muy reducido, nadie impide que estos armarios empotrados o descubiertos lleguen hasta el techo, pues lógicamente hacia allí habrán de ser distribuidos los cacharros u objetos de uso menos frecuente o eventual.

La mesa central inevitable puede así ser resuelta sobre algún cuerpo de algún armario mural o incluso se puede encajar la pequeña mesa para la comida de los criados y ocupan do el espacio libre de entre las patas de aquella pueden ir dos o cuatro banquetas ocultas. La cuestión primordial es que no haya trastos por medio, mientras no sean necesarios.

La moda moderna por el color, ha penetrado también en las cocinas. Los revestimientos de azulejos de colores tan delicados, los esmaltes contra el fuego, nuevos siempre y los tonos enteros de los pisos o tapas de hule, goma o linoleum, parece que incitan a la idea de usar libremente del color. Hoy son raras las cocinas interpretadas solo en blanco, pues por poco que sea o con las puertas o con las cortinas es cecosas o con el pavimento, o con los tiradores de los cajones, o con las tapas de las mesas en mármol, siempre se suele animar el conjunto con el empleo de un color o de sus matices. Blanco y rojo, blanco y azul, blanco y amarillo, blanco y "beige", blanco y verde claro... he ahí varias combinaciones frecuentes que, como se advierte, no recurren más que al empleo de un solo color.

De una manera o de otra, debe tenerse presente que este orden en el colorido de la cocina es el aliciente decorativo máximo de la pieza. El decorador aquí es

Etiopia y la moda

Tendiendo la vista por todas las exposiciones de moda de otoño e invierno y aun de primavera (1936) se aprecia como los sucesos mundiales influyen en la moda femenina. Las modas para 1936 se han creado inspirándose en esta idea que es tema de todas las conversaciones: Italia contra Etiopia.

Ya hemos dicho en una crónica anterior cómo Italia ha influido en la moda de otoño e invierno con los cuadros florentinos del siglo XV y los cuadros del Renacimiento italiano expuestos en París.

Etiopia ha inspirado algunos vestidos y prendas que a la simple vista le recuerdan a la visitante la indumentaria cuasi-militar de los uniformes más militares de aquel país africano.

Sin embargo estos vestidos tienen matices debidos al influjo oriental, del más cercano Oriente.

Los vestidos "de época" a lo Renacimiento no son simples copias, puesto que la mujer moderna frecuenta lugares y reuniones que requieren holgura y comodidad, además de que siempre se huye del anacronismo.

Las nuevas influencias aparecen en ligeras modificaciones de las líneas, en los coloridos muy en boga durante el Renacimiento, en el uso de guarniciones (de vestido) y trenzillas o galones y en el empleo de cinturones y otros accesorios de adorno, de oro o cuajados de piedras o joyas de bisutería.

Los vestidos más serios están trazados con líneas que tienen su motivo en los del siglo XV italiano, mientras que los vestidos

de día imitan el atuendo militar y marcial.

Los "sweaters" o jerseys y los vestidos o blusas de punto copian los colores usados en Italia y Etiopia.

Se emplea para su confección madejas de seda mate.

Algunos abrigos se asemejan a la indumentaria eclesiástica por las capuchas.

Los hombros han adquirido más anchura y las mangas abultadas junto a los hombros se recogen en la muñeca o tienen bastante holgura.

También se ven mangas aberturas bastantes pulgadas más arriba del antebrazo y llegan hasta las rodillas.

Los colores preferidos son el rojo florentino, el carmin "Gallois", azul verdoso, rojo tinto, violeta imperial, azul marino, beige, gris plata, negro y chocolate.

Se llevan también cinturones de cuero con blasones heráldicos y pulseras con los mismos dibujos.

EMMA ROSS

Cock-tail de «La Provincia»

Prepárese en coctelera:

Tres o cuatro pedacitos de hielo, ocho gotas de marrasquino, media copita de vermut francés, media copita de vermut italiano.

Sírvase en copa de cocktail y añádasele una corteza de limón.

más bien un pintor de interiores que encontrará en su paleta tonos metálicos y brillos espléndidos y hay que utilizar este propio detalle de la cocina como el más resaltante elemento de materia y color imaginable.

La ventana de la cocina no es una ventana cualquiera. También tiene hoy su coquetería. Antes no habían, como ahora, sustancias transparentes o semitransparentes, la vabes, que sin dar la pesada sensación de las cortinas antiguas, rodean graciosamente el hueco y patentizan un cuidado y una ilusión que sulte entonces inoportunidad, desde los profundos pozos de los patios de luces de la ciudad para animar al vecino desahogado, de enfrente, a que viva mejor.

El reloj moderno, la báscula, el armario frigorífico, los hornos, los aparatos racionales de luz (mucho luz, mucha, sobre el lugar donde se guisa y no recibida por la espalda) cooperan a que se consiga un conjunto de esencia civilizada y limpia.

Cuidemos nuestras salas con afán, pero cuidemos también el efecto decorativo de nuestra cocina, para que podamos enseñar la como aquellas, con orgullo y con tranquilidad... Y si al que invitamos a comer le podemos enseñar—así como el que no quiere la cosa—una cocina limpia y alegre, cuidada y perfecta, le habremos hecho tomar gustosamente el más fuerte y agradable de los aperitivos...

ROMLEY

De higiene infantil

El baño

Aunque el pausado caminar de la inteligencia humana permitió que los hombres engrosaran su caudal de conocimiento lanzándose a la conquista de cuanto pudiera redundar en beneficio de su bienestar y progreso, su desmedido afán de arrebatar al misterio los conocimientos útiles, les distrae y aparta la atención de cuanto ya poseen, y de los recios brazos de la civilización al extenderse para aprisionar la novedad, se escapan involuntariamente algunos conocimientos de proverbial valor y en su abandono, llegan a confundirse en la oscuridad de lo ignorado.

De los dominios de la higiene, poco ha faltado para que viéramos la práctica del baño, penetrar por los umbrales del olvido. Es muy reducido el número de gentes, que lo practican como medida higiénica y más restringida todavía, el de niños que cumplen tal precepto; irrisorio sería compararlo, con la importancia que en la antigüedad alcanzó.

Desde la época de Homero que nos presenta en su Odisea, algunos héroes de la piscina, hasta la decadencia del Imperio Romano, las gentes hacían del baño una necesidad preferentemente higiénica y durante el período arquitectónico griego, erigieronse magníficos edificios, para llenar dicha necesidad. Entre las ruinas de Pompeya, se yergue aun como viejo esqueleto de la fastuosidad pretérita, después de 1700 años, otro establecimiento, correctamente distribuido (lavatorio). Por los escritos de la época, hemos llegado a conocer la perfecta disposición de algunos de dichos establecimientos, entre los que resalta la grandiosidad de las famosas Termas de Caracalla, en los que holgadamente podían bañarse, tres mil personas a un mismo tiempo.

Lo mismo podemos decir de Roma, que contaba con más de ochocientas Termas en el siglo IV; esta abundancia y el hecho de construirlos junto a los gimnasios, prueban que constituían el baño una exigencia higiénica: Galeno, Séneca y Plutarco ya los utilizaban en su terapéutica, en más remotos tiempos.

Es lamentable la comparación que dice poco en nuestro favor, porque en la actualidad no se halla generalizada tan loable conducta y desconocemos si quienes a tan sana costumbre habitúan a sus hijos, llevan a cabo la práctica del baño, como mandato higiénico o sencillamente como pre

cepto de limpieza. Bajo ningún punto de vista resulta censurable este modo de obrar, tan solo hacemos el distinguo, por creer que el baño del que se pretende la limpieza de la piel, debe calificarse de incompleto y deficiente, ya que la limpieza por sí sola, nunca resultará tan exigente como lo es la higiene; los cuidados y cambios de la ropa que cubren a los niños serán capaces de mantener la aparente limpieza de la piel para que a la vista, como tal se pretende y para ello, puede no precisarse el baño; pero mirado bajo el aspecto higiénico muy otras son las necesidades que lo requieren.

El niño, antes del nacimiento, se halla situado en un propicio ambiente, de temperatura uniforme y bruscamente al nacer, viene a rodearse una atmósfera de temperatura más baja y esencialmente variable y como el mantenimiento del equilibrio térmico, es función encomendada a la piel, que con la transpiración y evaporación, regula la temperatura, a condición de que las glándulas y poros se hallen en normales condiciones, precisará impedir la obstrucción de dichos poros y glándulas, para que fácilmente puedan excretar su contenido y es el baño concretamente el que en inmejorables condiciones llena esta necesidad; por cualquier otro medio y con los cuidados más extremos, no se puede impedir que sobre la piel, se deposite una imperceptible capa, integrada por los restos de descamación, sudor, polvo atmosférico y algún germen aportado por él; todo este conjunto es resposable de la deficiente transpiración, de erupciones locales y alguna enfermedad de la epidermis, a más de entorpecer la tan importante como necesaria función térmica citada anteriormente.

Si pretendéis que la delicada piel de vuestros niños se mantenga en perfecta normalidad para su buen funcionamiento, bañarle cada día, cuidando de que la temperatura del agua sea aproximada a la del cuerpo, que no produzca sensación de frío ni calor y teniendo preparado cuanto se necesite para vestirle inmediatamente después del baño, siendo el momento más oportuno algunos minutos antes de la primera toma de alimento de la mañana.

El baño constituye uno de los más excelentes recursos de la hidroterapia, es un magnífico sedante de sistema nervioso, activa la circulación y la respiración constituye la profilaxis de muchas enfermedades de la infancia.

En los habituados al baño las sensaciones de frío son menores e indirectamente por ello se evitan muchas enfermedades del aparato respiratorio, les tonifica en general y son muchos en resumen los beneficios que al niño proporciona esta buena costumbre de bañarse.

Algunos padres acosados por la incertidumbre y por las dudas poseídas de pueriles timideces, niegan a sus hijos tan saludable práctica y les privan de las caricias del agua, de ese estímulo que los niños aceptan con júbilo.

Las arraigadas costumbres, la falta de orientación y el infundado temor, son los obstáculos que nos impiden oír las desahogadas reclamaciones de la higiene infantil que con jadeante voz solicita su olvidada autoridad con el único fin de arrebatar algunos niños a las enfermedades y a la muerte.

V. ANTON BELLVER

Recetas de cocina

SALMONETES EN "ALL Y PEBRE"

Coja usted, señora, un par de ajos, unos piñones, un poco de perejil, una cebolla cruda y un tomate también crudo, pero al que previamente habrá despojado usted de piel y de semillas.

Ponga todo esto en el mortero y májelo bien. Después lo echa usted en la cacerola en que vaya a guisar el pescado. Aparte ponga aceite en la sartén, lo calienta hasta que esté bien pasado y luego lo aparta y lo deja enfriar. Cuando no esté más que templado, lo vierte en la cacerola sobre el majado. Añada una cucharada de harina, y cuando esté dorada, un poco de pimentón y el agua necesaria para cubrir el pescado. Cuando hierva lo sazona usted con sal y pimienta, y entonces incorpore usted los salmonetes.

Una vez cocidos, se acostumbra a añadirles un polvo de canela y... canela fina es para el paladar este delicioso manjar del rico y típico folklore culinario valenciano.

Estrella de la pantalla luciendo un vestido hecho por ella misma



La rubia y encantadora estrella de la pantalla americana Betty Furness luce un bonito traje de punto de media hecho en lana azul marino con tonos blancos, confeccionado por ella misma durante sus horas libres. Este traje el cual resulta encantador para una jovencita puede ser ejecutado con gran facilidad por cualquier una de nuestras lectoras.—Aba jo muestra el punto del traje (Express-Foto.)

Nuestras entrevistas con el Gobernador civil

Visitas

El gobernador civil, cuando pasaron los periodistas a su despacho, dijo que le había visitado el diputado socialista, señor Tirado, para volver a hablarle de la reapertura de Centros y sobre otros asuntos sociales.

También dijo que había recibido la visita del diputado de Acción popular y jefe de este partido don Francisco Pérez de Guzmán.

La Gota de leche

Ayer —manifestó el señor Fernaud— tuvo el placer de visitar "La Gota de Leche" y he de exteriorizar la satisfacción que me produjo esta visita. Porque si bien merece los más justos elogios la obra personal del director de dicho establecimiento, doctor Quintero es digna de toda alabanza la labor de las enfermeras espontáneas por su altruismo que ha puesto con el mayor decoro las dependencias—comedor, salas, etc.— y ante ello, ofreci, firmemente, que dentro de los medios con que cuenta la Beneficencia, se les ayudará para que continúe la labor iniciada.

Todo hijo de Huelva debe conocer aquella instalación benéfica; estoy seguro de que serían mayores los apoyos que la misma recibiera y por consecuencia mayor el radio de acción a desarrollarla. Yo me permito hacer un llamamiento para que se contribuya a esta obra que tiene tal importancia que significa la garantía de que en el porvenir sean hombres y madres sanos quienes formen la sociedad.

Repitió sus elogios el gobernador para el doctor Quintero, cu-

ya actuación dijo que merece ser bien recompensada. Y terminó diciendo que recabará del Ayuntamiento y la Diputación que contribuyan eficazmente al sostenimiento de esta obra de la Gota de Leche que tan admirablemente dirige el repetido doctor.

El juego a los prohibidos

En una taberna de Cabezas Rubias, fué sorprendida, por la Guardia civil, una partida de juego al monte.

Dada cuenta al gobernador, éste ha multado con 500 pesetas al dueño de la taberna —clausuranlo esta por diez días— y con 250 a los jugadores.

Instancia desestimada

Por la Subsecretaría de Gobernación, ha sido desestimada la instancia de Diego Laoz Ramos, pidiendo su inclusión en el escalafón del Cuerpo de directores de Bandas de música, alegando sus servicios prestados como director interino de la Banda de Valverde.

Sobre la ejecución de una sentencia

El ministro de la Gobernación ha comunicado al gobernador el acuerdo de que no procede lo solicitado por el Ayuntamiento de Almonaster, en el sentido de que no se ejecute el fallo dictado por el Tribunal de lo Contencioso-administrativo, contra aquel Ayuntamiento.

Nota de la Alcaldía

Desde el día 5 hasta el 30 del corriente y de sol a sol estarán expuestas al público en el piso principal del edificio de la Soledad (Plaza del mismo nombre) las listas de los individuos que deben ser incluidos y excluidos del Censo electoral vigente en cada una de las Secciones electorales de este término municipal, así como las nuevas listas adicionales en unión de dicho censo.

Durante dicho plazo se admitirán en la Secretaría de este Ayuntamiento las reclamaciones de inclusión o exclusión en las listas y corrección de errores, las cuales deben ir acompañadas de los documentos que la justifiquen o presentarlos después, pero antes de expirar el plazo de exposición antes indicado.

En las reclamaciones sobre inclusiones deberán hacerse constar y justificar: nombres y apellidos, edad (en los menores de 23 años de las adicionales, el día mes y año en que cumplierán los 23), domicilio, profesión u oficio y si saben leer y escribir; con indicación de la Sección y Distrito en que proceda la inclusión según el domicilio.

Los documentos justificativos de inclusiones o rectificaciones podrán ser cualesquiera de los siguientes:

Primer.—Certificación referida al Padrón de residir en el término desde un año, por lo menos a la fecha.

Segundo.—Contrato de inquilinato de los dos últimos años.

Tercero.—Certificación referida al Padrón de Cédulas Personales u exhibición de las Cédulas de los dos últimos años.

Cuarto.—Certificación del acta de nacimiento para los casos de rectificación de edad, nombres o apellidos.

Quinto.—Certificación del acta de defunción, para los casos de exclusión por esta causa.

Sexto.—Para los funcionarios públicos, certificación de la Autoridad o funcionario competente acreditativa de haber sido trasladado a esta Capital.

Séptimo.—Cualquier otro documento oficial que acredite la rectificación que se solicite.

«Amigos del Niño»

En sesión celebrada por esta Junta Directiva en el día de ayer se acordó:

Primer.—Convocar a Junta general extraordinaria que tendrá lugar el día 8 del presente mes a las cinco de la tarde en la Escuela Normal del Magisterio primario, calle J. Nakens 8, para proceder a la elección de los cargos actualmente vacantes en esta Directiva por renuncia de los señores que venían ostentándolos, rogándose la puntual asistencia de los señores socios.

Segundo.—Que el domingo día 17 de mes actual, a las doce de la mañana reanuden su funcionamiento los Comedores que esta Asociación benéfico-cultural sostiene, por lo que esta Presidencia, se complace en invitar a las autoridades de esta Capital, señores de la directiva y, en general a todos los socios que integran la asociación, asistan a la comida de inauguración que se ofrecerá a los niños en los Comedores de la Esperanza en el día y hora señalados.

Huelva 6 de noviembre de 1935.

LA DIRECTIVA

Delegación de Hacienda

Pagos para mañana. Don Antonio Collado. Don Ginés Navarro e hijos. Don Francisco González Valdes.

Depositario Diputación Provincial. Don Angel Prat. Don José Sánchez Serrano. Ingeniero Director de la Junta de Obras del Puerto.

Don Antonio Vizcaino Mora, Médico de Valverde. Don Antonio Mazo. Casa Lazo.

Don Mariano Romero. Señores Hijos de Carlos Mora.

Don Miguel Cepeda. Don Melquiades Sajz. Don Francisco Santizo. Don Francisco Cassá.

(MADRID)

El Alto Comisario de España en Marruecos se muestra muy satisfecho por haberle aprobado el Gobierno los asuntos a los cuales había condicionado el seguir desempeñando el cargo

DIMITE EL FISCAL DE LA REPUBLICA

Madrid.—El fiscal de la República, señor Gallardo, ha presentado la dimisión de su cargo, que ha sido admitida por el Gobierno.

Ya la había presentado en alguna ocasión por el deseo de poder atender a sus ocupaciones, pero permaneció en el cargo en virtud de la gravedad de los asuntos en que hubo de intervenir.

El señor Gallardo permanecerá en su puesto hasta tanto sea nombrado su sustituto.

EL NUEVO DIRECTOR GENERAL DE SEGURIDAD

Madrid.—El ministro de la Gobernación manifestó de madrugada a los periodistas que había sido firmado el decreto por virtud del cual ha sido nombrado director general de Seguridad el actual gobernador civil de Córdoba, don José Gardoqui.

El señor Gardoqui es comandante de Estado Mayor, retirado con motivo de los decretos de Azaña, y abogado, que ha realizado al frente del Gobierno civil, según dijo el señor De Pablo Blanco, una labor que ha sido sumamente elogiada.

FALLECE EL DIPUTADO SEÑOR BELLO

Madrid.—En las primeras horas de la noche ha fallecido el diputado de Izquierda Republicana don Luis Bello Trompeta.

Hoy se verificará el entierro del cadáver al cementerio del Este. El finado era diputado por Lérida y figuró en la candidatura de la Esquerza en las últimas elecciones.

LA EXPORTACION DE LA NARANJA EN ESTA TEMPORADA

Madrid.—Una representación del Centro de Estudios Económicos Valencianos, miembros de las entidades económicas y representantes de los intereses productores y exportadores de la naranja celebraron una reunión con asistencia de los parlamentarios de la región y del presidente de la Diputación y alcalde de Valencia para tratar del problema que se les plantea al comenzar la temporada exportadora.

Como consecuencia de esa reunión se entrevistaron en el Congreso con el jefe del Gobierno, ministro de Estado, señor Martínez de Velasco y subsecretario de Industria.

La sesión parlamentaria de ayer

Madrid.—El señor ALBA abre la sesión a las cuatro y cuarto con poca concurrencia.

En el banco azul el jefe del Gobierno y los ministros de Industria y Obras Públicas.

El señor MANGRANE interpele al ministro de Agricultura sobre el cultivo del olivo.

Dice que hemos perdido la su prelación y que es necesario poner remedio a este mal.

El señor BAU, tradicionalista, coincide con la exposición hecha por el señor Mangrané, si bien discrepa en cuanto a las soluciones que propone.

Entra el ministro de la Guerra.)

Interviene el señor BLANCO RODRIGUEZ, como presidente del grupo olivarero de la Cámara.

El ministro de AGRICULTURA contesta a los oradores que han intervenido, prometiéndoles estudiar la solución de este problema.

Se pone a discusión el dictamen de la Comisión de Hacienda sobre el proyecto de la Ley modificando algunos preceptos referentes a la contribución general sobre la renta.

El señor ALVAREZ VALDES consume un turno sobre la totalidad.

El señor BARCIA consume otro turno.

El señor CHAPAPRIETA le contesta.

El señor BARCIA rectifica. El señor ALVAREZ VALDES rectifica y se da por terminada la discusión sobre la totalidad.

El señor IZQUIERDO JIMENEZ defiende una enmienda al artículo primero. La Comisión la rechaza y el señor Izquierdo Jiménez pide votación nominal.

(Preside el conde de Vellalano.)

Es rechazada la enmienda del señor Izquierdo Jiménez por 96 votos contra 21.

A continuación se aprueba sin discusión el artículo primero, así como el segundo y el tercero.

Al artículo cuarto hoy un, enmienda del señor Calvo Sotelo, que, como no está presente, se considera retirada.

Es aprobado también este artículo.

El señor VIDAL y GUARDIOLA defiende un voto particular.

El señor ADAME, por la Comisión, le ruega que lo retire y así lo hace el representante de la Lliga.

Son aprobadas asimismo las disposiciones transitorias, quedan pendiente el dictamen de aprobación definitiva.

(Varios diputados se acercan al jefe del Gobierno, al que felicitan.)

Se pone a discusión el dictamen sobre azúcares.

El presidente de la Comisión señor ALVAREZ LARA, lee la redacción definitiva del apartado c) del artículo primero.

El señor DAZA reproduce como enmienda la redacción de este apartado según el primitivo dictamen.

El señor ALVAREZ LARA lo rechaza.

El señor DAZA defiende la enmienda. (Vuelve el señor Alba a la presidencia.)

El señor ALVAREZ LARA contesta al señor Daza diciéndole que la Comisión no puede ni aceptar ni rechazar la enmienda. Que sea la Cámara la que decida libremente en votación.

Intervienen los señores Navajas Badiá y Diez Pastor y piden la palabra varios señores diputados más.

El señor ALBA llama la atención a la Cámara por la forma irregular en que se está llevando el debate.

Concede la palabra al señor FERNANDEZ CASTILLEJOS.

Se producen numerosas protestas, entre las que destaca la del señor Royo Villanova, que en forma violenta dice que la Presidencia debe atenerse al Reglamento, pues si no va a ser esto el cuento de nunca acabar.

El señor F. CASTILLEJOS insiste en hablar y se promueve un gran escándalo que la Presidencia trata de contener dando campanillazos ante el micrófono.

Gran número de diputados dicen al unísono: "A votar, a votar".

El señor ALBA, una vez que logra calmar el escándalo, dice: que en vista de que un señor diputado ha reclamado de la Presidencia que se aplique taxativa-

mente el reglamento, se ve obligado a hacerlo así, por lo cual va a poner a votación la enmienda del señor Daza.

La votación nominal da el siguiente resultado: 95, si; 11, no, y dos abstencidos.

Al iniciarse la votación se han retirado todos los diputados de la oposición.

Queda de este modo reproducido como dictamen la primera redacción del apartado c) del artículo primero.

El señor ALBA reconviene al señor Fernández Castillejos por los términos en que se expresa.

Dice que le ha concedido la palabra para explicar el voto y no para dirigir reproches a todo el mundo.

Termina diciendo que este debate sobre el azúcar lo que hay que hacer es endulzarlo. (Risas.)

El Sr. F. CASTILLEJO anuncia que pedirá "quorum".

El señor ALBA suspende este debate y concede la palabra al señor Bolívar para hacer una pregunta.

El señor BOLIVAR protesta de la detención de uno de los oradores del mitin comunista del domingo último en el cine Pardiñas.

Se levanta la sesión a las nueve de la noche.

EL SEÑOR GIL ROBLES

Madrid.—Después de despachar en el palacio de Buenavista con los jefes del departamento, abandonó el ministro de la Guerra su despacho a las once de la mañana y se trasladó al domicilio donde se halla instalada Acción Popular.

Allí recibió numerosas visitas.

Reunión de

El jefe del Gobierno conferencia con el Alto Comisario

Sobre asuntos de gran interés para la zona de nuestro protectorado en Marruecos

Madrid.—El jefe del Gobierno acudió a su despacho oficial de la Presidencia a la una de la tarde.

Inmediatamente, recibió al Alto Comisario de España en Marruecos, señor Rico Avelló, con quien celebró una extensa conferencia.

El señor Rico Avelló, fué interrogado por los periodistas, al salir, y dijo que esta noche regresaba a Tetuán muy satisfecho por que el Gobierno le había aprobado los diferentes asuntos—muy interesantes— a los cuales había él condicionado el seguir desempeñando el cargo de Alto Comisario.

Estos asuntos serán bien pronto publicados en la Gaceta.

Manifestó el Alto Comisario que había recabado del Gobierno la implantación, con carácter transitorio, en la zona de Marruecos, del servicio del Crédito Agrícola para aliviar la situación por que atraviesan los agricultores marroquíes, mientras se resuelve lo del mapa de cultivos.

He pedido —agregó— que se reserve en la exportación un contingente de ganado de cerda y otro de huevos, con el fin de que los suministre a aquella zona.

También ha solicitado del presidente que interese del ministro de la Guerra que el ejército de ocupación compre a los agricultores de Marruecos trigo y cebada para los semovientes del mismo ejército.

Terminó el señor Rico Avelló anunciando que en breve aparecerá en la Gaceta el nombramiento de Delegado del Gobierno, para los asuntos indígenas de Marruecos; recayendo en el coronel Muñoz Grande, en sustitución del ya general Capaz.

El alto Comisario dedicó efusivos elogios al señor Muñoz Grande, diciendo que es gran condecorador de los asuntos de Marruecos.

AUDIENCIA

VISTA DE UNA CAUSA POR ASESINATO

Ante el Tribunal de Urgencia se ha celebrado hoy la vista de la causa seguida por el juzgado de La Palma contra Juan Pichardo Pichardo acusado por el delito de asesinato.

De Fiscal actuó don León Muñoz Cobo, estando a cargo la defensa del letrado don Juan Gutiérrez Prieto.

El procesado, de mala conducta, según relato del acusador, el día 10 de agosto último dió muerte en el pueblo de Escacena, de una puñalada, a Adolfo González, sin que mediara palabra alguna entre los dos y cuando la víctima se encontraba distraído viendo funcionar unas cunitas instaladas en la feria.

Vistas las pruebas, el fiscal representante del ministerio público mantuvo sus conclusiones pidiendo para el procesado la pena de 30 años de prisión e indemnización de 15.000 pesetas a los herederos del interfecto.

La defensa mantuvo también las suyas calificando el delito de homicidio, solicitando la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión e igual indemnización.

Terminados los informes el Tribunal después de deliberar condenó a Juan Pichardo Pichardo como autor de un delito de asesinato a la pena de 25 años y 9 meses de reclusión mayor.

Cinema Rábida

EMPRESA SANCHEZ-RAMADE

Mañana jueves y pasado viernes grandioso programa. Estreno de la formidable producción Cifesa de gran éxito

Abdul Hamid

(EL SULTAN MALDITO)

El drama de un pueblo contra su tirano. ABDUL HAMID es la película de los poderosos y de los humildes; es para todos. La batalla entre las ideas justas y el poderío absolutista. Es un film que enseña y alecciona.

Además se proyectará la graciosa película de corto metraje, protagonizada por el célebre Miguel Ligeró e Isabelita Pradas, titulada

Soy un señorito

¡Grandioso éxito! ¡Precios populares!

Seguidamente ANEGLINA o EL HONOR DE UN BRIGADIER y LIMPIA, FIJA Y DA ESPLENDOR.

H. DOMINGUEZ

GRAN REBAJA

Pupillajes completos desde seis pesetas en adelante

Ayuntamiento de Huelva

DELEGACION LOCAL DEL COMITE REGULADOR DEL MERCADO DE TRIGO DE HUELVA

Por el presente se hace saber a todos los tenedores de trigo de este término, que el plazo para hacer la declaración de existencia, conforme al decreto del ministerio de Agricultura de fecha 7 de septiembre de 1935 termina el día 10 del actual.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados y en evitación de sanciones por el incumplimiento de dicha obligación.

Huelva 6 de noviembre de 1935. —El Alcalde-Delegado C. Olvejira

LAS COSAS QUE OCURREN

DENUNCIAS

Al Juzgado de instrucción se ha remitido una denuncia de Asunción Rasco Martín contra una tal María Dolores por sustracción de 55 pesetas que guardaba en una caja en su domicilio, calle José Nogales número 3.

—Al Juzgado municipal se ha remitido otra denuncia de Carmen Poyato Rodríguez, contra una individuo llamada Manuela Pérez, por estafa de un mantón valorado en 50 pesetas.

A DISPOSICION DEL GOBERNADOR

Por escándalo en la vía pública han sido puestos a disposición del gobernador civil los conocidos maleantes José Guerrero Santo "El Portugués" y Manuel Sánchez Calero.

CACHEOS

En los cacheos verificados anoche por los agentes de Vigilancia y Guardias de Asalto se intervinieron once navajas.

RATERIAS

Como presunto autor de un hurto de accesorios de automóviles, ha sido detenido y puesto a disposición del juez de Instrucción el vecino de esta capital Francisco García Olivares.

DENUNCIAS

Al Juzgado Municipal se ha remitido una denuncia contra José Gómez Trigueros, por malos tratos de palabra en la Avenida de las Adoratrices.

También al mismo Juzgado se ha remitido otra denuncia de José Suárez Claros, contra José Conquero Robles y un hijo de este llamado Manuel, por malos tratos y amenaza en un bar de la capital.

Manifestaciones del señor Chapaprieta

Sobre la Comisión de Presupuestos. Los proyectos del ministro de Hacienda. La importación de trigo en el año 32 y las izquierdas

Después de haber conferenciado con el Alto Comisario, recibió el señor Chapaprieta a los informadores de Prensa.

Estos le preguntaron si la Comisión de Presupuestos había emitido ya algún dictamen.

—Yo espero —contestó el señor Chapaprieta— que esta tarde termine la Comisión el dictamen relativo a las obligaciones generales del Estado y que el martes pueda discutirse en el Parlamento.

—¿Tiene algún fundamento el rumor de que usted, como ministro de Hacienda, va a cesar del mantenimiento de algunos proyectos fiscales en vista de la actitud de las izquierdas dispuestas a obstaculizarlos en las Cortes?

—Hay que distinguir estos proyectos que forman dos categorías. Una la de aquellos que son de necesidad apremiante, los que están enlazados con la ley de restricciones. Este grupo tiene que ser aprobado en un plazo improrrogable, antes de fin de año.

Y la otra categoría a la que corresponde el otro grupo también la mantengo. Pero no hago hincapié en lo del plazo sino que las Cortes lo discutan con más calma.

Seguía diciendo el señor Chapaprieta que las izquierdas habían pedido el aplazamiento del debate sobre el dictamen relativo a la importación de trigo verificada en el año 32, siendo ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo. Obedece esta solicitud a que los prohombres izquierdistas desean asistir esta tarde al sepelio del Diputado, don Luis Bello, cosa muy natural.

En vista de ello, esta tarde, en lugar de dicho debate, seguirá la discusión acerca de los proyectos de base para la movilización militar.

Reunión de la minoría radical

EL SEÑOR LERROUX DA CUENTA DE LO TRATADO

Madrid.—Esta tarde, se ha reunido la minoría radical bajo la presidencia del señor Lerroux.

La reunión duró hora y media. A la par, el señor Lerroux manifestó a los periodistas que ante la intensa preocupación del partido por los problemas políticos del momento, él había sometido la iniciativa—que fué aprobada—de convocar una asamblea nacional del partido.

Se trata —dijo— de organizar un plan de propaganda. A esa

CINEMA PARK LOCAL ACONDICIONADO PARA INVIERNO

ifémina

Un alarde espectacular a beneficio del público y especialmente de las señoras es el que está haciendo esta Empresa con su

Gran semana fémina

durante la cual se estrenan películas de alta calidad a precios inverosímiles.

Siendo el precio de la entrada de 0,50, con el carácter de FEMINA resultan a las 0,25 las entradas para las señoras o completamente gratis si entran con un caballero.

Y lo extraordinario del caso es que por esta insignificante pueden admirarse películas de estreno como la de hoy

EL CAPITAN ODIA EL MAR

gran triunfo de la Cifesa, que presenta en ella un elenco formidable, todos "astros" creadores de alegría y emocionantes escenas desarrolladas en un buque cómico que arrastra un huracán de hilaridad. Dos rivales sjempre cara a cara interpretados por los colosos Víctor Mc Lagien y John Gilbert.

En fin, una comedia de intriga, confusiones chocantes, romance y risa a borbotones.

Otro bonito complemento de estreno completará la atracción de este monumental programa, que bien puede decirse que es de regalo para el público.

asamblea se llevarán temas completos para que los reunidos se pronuncien con arreglo a las circunstancias actuales.

Se le preguntó a don Alejandro si habían tratado sobre el apoyo del grupo parlamentario radical al Gobierno y contestó:

Tratamos de ello incidentalmente. Y no podemos olvidar los deberes que nos impone el bloque gubernamental.

El señor Lerroux terminó diciendo que mañana volverá a reunirse la minoría radical.

Lo que dice el ministro de Agricultura

Madrid.—El ministro de Agricultura dijo a los periodistas que estudia la cuestión de la Marina civil en relación con la ley de Comunicaciones Marítimas, que se ocupa de discutir ahora las Cortes.

En cuanto a la Comisaría del Trigo, dijo que no había hecho los nombramientos por qué quería que recayeran estos en personas de reconocida solvencia, alejadas de los vaivenes políticos.

EL MINISTRO DE INSTRUCCION PUBLICA

Madrid.—El ministro de Instrucción pública, señor Bardaji, recibió en su despacho numerosas visitas.

Entre estas se cuenta la del rector de la Universidad de Madrid, señor Cardenal.

Sepelio del diputado, señor Bello

Madrid.—A las cuatro y treinta de la tarde se ha verificado el entierro de don Luis Bello.

El duelo iba formado por su hijo, al que le ha sido concedido un permiso para asistir al entierro, en el penal de Ocaña donde sufre condena por los sucesos de octubre, señores Azaña, Casares Quiroga, Barcia y otros elementos de izquierda republicana.

Otro duelo lo formaba la Es-

(EXTRANJERO)

Los opulentos entregan al Negus donativos en oro y especies para mantener la campaña por la independencia de Etiopía.—Se desmiente el rumor de haberse descubierto, en el Palacio imperial, un complot para asesinar al Negus

NUEVAS MEDIDAS

Roma.—Hoy han entrado en vigor nuevas medidas contra las sanciones.

Entre otras cosas han permanecido cerradas todas las carnicerías y en los restaurantes solo se ha servido un plato de pescado o de carne.

NUEVAS MATERIAS AFECTADAS

Ginebra.—Se ha publicado el texto que será sometido esta mañana al Comité de los 18 de extender la prohibición a nuevas materias primas, que son: petróleos, derivados y subproductos del mismo; hierros y aceros, vaciados, forjados, laminados o empujados; carbón y lignitos.

LAS MUJERES COLABORAN

Roma.—Los Comités provinciales femeninos contra las sanciones, disponen de ochocientas mil mujeres para el control y propaganda.

LAS NEGOCIACIONES PARALIZADAS POR AHORA

Londres.—El acuerdo discutido por Hoare, Laval y Aloisi en Ginebra y que se está negociando todavía, mediante el cual Inglaterra retiraría algunos barcos del Mediterráneo si Italia retirase las tropas de Libia, ha tropezado con algunos obstáculos.

La prensa italiana informa que son tres las divisiones concentradas en Libia, pero los ingleses reciben informes de que el número de estas divisiones es de cinco y, por lo tanto no consideran su-

guerra, periodistas, diputados, amigos del finado y enorme gentío.

Notas del Congreso

Madrid.—En los pasillos del Congreso había esta tarde bastante desanimación.

El jefe del Gobierno estuvo conferenciando, como de costumbre, con el presidente de la Cámara.

Nada de interés dijo a los periodistas.

Tampoco dieron ninguna novedad notable los ministros que acudieron para asistir a la sesión.

El señor Lerroux acudió a primera hora al Parlamento.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 4 por 100 interior, Francos, Libras, Liras, and Dolares.

(PROVINCIAS)

CONDENADO A VEINTITRES AÑOS

León.—Ha terminado la vista de la causa contra Isidoro Movino y su hijo Aureo, acusados de haber dado muerte a una hija y hermana, respectivamente.

El tribunal condenó al padre a 23 años y al hijo lo ha absuelto.

ARDE LA IGLESIA DE VILLATORO

Avila.—En la iglesia parroquial del pueblo de Villatoro se produjo un incendio. Las llamas destruyeron el altar de San Antonio, cuatro imágenes y un confesionario.

Por la intervención del vecindario se pudo evitar que el fuego se propagase.

UN ARREGLO AMISTOSO ENTRE DOS JEFES ETIOPIOS

Roma.—Oficialmente se anuncia que el Ras Hassa, jefe de 80.000 etíopes en el frente Norte, y el ras Imru, han concluido un arreglo amistoso, cuya naturaleza no se precisa, pero que desde luego, se cree contrario a los deseos del Negus y capaz de producir repercusiones importantes en el desarrollo de la guerra.

DERROTA ITALIANA EN EL DESIERTO

Addis Abeba.—Se dice que gran número de italianos fueron muertos por los "danakiles" en el desierto.

Aquellos pertenecían a una columna de avance, que ocupó una posición en lo alto de un monte; pero los nativos, armados de antiguos rifles, les dejaron tomar posición y esperaron a que, acuciados por la sed, bajaran a las fuentes confiadas.

BOMBARDEO EN EL OGADEN

Addis Abeba.—El Gobierno abisinio declara que no tiene la menor noticia acerca del avance italiano.

En el frente de Ogaden se registraron violentos bombardeos.

Los abisinios dicen que la mayor parte de las bombas que arrojan los italianos no hacen explosión a causa de la composición arenosa del terreno.

HAWARIAT CONFERENCIA

Addis Abeba.—El señor Hawariat ha conferenciado con el Negus, el cual ha aprobado la gestión diplomática de dicho señor.

FOTOGRAFOS AGREDIDOS

Harrar.—Dos fotógrafos ingleses han sido amenazados y arrojados en la calle cuando tomaban fotos de las fuerzas irregulares que salían para el frente.

La supresión de las operaciones ofensivas italianas

Roma.—Se dice en los círculos bien informados que la suspensión de las operaciones ofensivas en la región de Makale va a prorrogarse por otras 24 horas.

También se informa que obedece la tregua a la necesidad de construir caminos y carreteras y acumular material de guerra sobre todo en las bases de aprovisionamiento y al mismo tiempo para consolidar el terreno conquistado.

En el sector de Makale continúan los aviones italianos practicando minuciosos reconocimientos para localizar las posiciones de los grupos enemigos.

También en este sector han practicado algunos movimientos de exploración, diversos destacamentos móviles italianos, pero estos no han entablado ninguna escaramuza.

Los aviadotes han observado que en distintos puntos de esta región de Makale, sobre todo en los alrededores de la ciudad, los abisinios han hecho importantes concentraciones de guerreros.

Esto parece indicar que los etí-

El avance comenzado en la madrugada del 3 de noviembre ha continuado ayer en todo el centro.

El primer Cuerpo de ejército ha llegado a la zona de Malani ocupando el pueblo de Adí Bathi.

El Cuerpo de Ejército indígena ha ocupado Hausien, llegando su ala derecha al Cuerpo de Aduero.

La columna de Dancalia ha remontado el valle de Daxub, ocupando los contrafuertes orientales de Agame.

El avance ha sido muy rápido e importante.

La población ha acogido bien a nuestras tropas.

La Aviación ha efectuado vuelos de reconocimiento sobre el lago Ascinghi y el Sur del río Taca ca.

En Somalia, nuestras columnas continúan su actividad en el sector del Ogaden.

500 BAJAS ETIOPIOS

Roma.—Despachos de Djibuti comunican que los aviones han causado quinientas bajas a los etíopes, guerreros y paisanos, una caravana de veintena de camellos que portaban heneína para los aviones y centenares de camellos con municiones.

Los abisinios supervivientes dispararon contra los aparatos, pero estos con sus ametralladoras, dispersaron a los abisinios que custodiaban y conducían el convoy. Era el más importante destinado a Etiopía desde la Somalia inglesa.

UN ARREGLO AMISTOSO ENTRE DOS JEFES ETIOPIOS

Roma.—Oficialmente se anuncia que el Ras Hassa, jefe de 80.000 etíopes en el frente Norte, y el ras Imru, han concluido un arreglo amistoso, cuya naturaleza no se precisa, pero que desde luego, se cree contrario a los deseos del Negus y capaz de producir repercusiones importantes en el desarrollo de la guerra.

En el frente de Ogaden se registraron violentos bombardeos.

Los abisinios dicen que la mayor parte de las bombas que arrojan los italianos no hacen explosión a causa de la composición arenosa del terreno.

DERROTA ITALIANA EN EL DESIERTO

Addis Abeba.—Se dice que gran número de italianos fueron muertos por los "danakiles" en el desierto.

Aquellos pertenecían a una columna de avance, que ocupó una posición en lo alto de un monte; pero los nativos, armados de antiguos rifles, les dejaron tomar posición y esperaron a que, acuciados por la sed, bajaran a las fuentes confiadas.

En el frente de Ogaden se registraron violentos bombardeos.

BOMBARDEO EN EL OGADEN

Addis Abeba.—El Gobierno abisinio declara que no tiene la menor noticia acerca del avance italiano.

En el frente de Ogaden se registraron violentos bombardeos.

Los abisinios dicen que la mayor parte de las bombas que arrojan los italianos no hacen explosión a causa de la composición arenosa del terreno.

HAWARIAT CONFERENCIA

Addis Abeba.—El señor Hawariat ha conferenciado con el Negus, el cual ha aprobado la gestión diplomática de dicho señor.

FOTOGRAFOS AGREDIDOS

Harrar.—Dos fotógrafos ingleses han sido amenazados y arrojados en la calle cuando tomaban fotos de las fuerzas irregulares que salían para el frente.

La supresión de las operaciones ofensivas italianas

Roma.—Se dice en los círculos bien informados que la suspensión de las operaciones ofensivas en la región de Makale va a prorrogarse por otras 24 horas.

También se informa que obedece la tregua a la necesidad de construir caminos y carreteras y acumular material de guerra sobre todo en las bases de aprovisionamiento y al mismo tiempo para consolidar el terreno conquistado.

En el sector de Makale continúan los aviones italianos practicando minuciosos reconocimientos para localizar las posiciones de los grupos enemigos.

También en este sector han practicado algunos movimientos de exploración, diversos destacamentos móviles italianos, pero estos no han entablado ninguna escaramuza.

Los aviadotes han observado que en distintos puntos de esta región de Makale, sobre todo en los alrededores de la ciudad, los abisinios han hecho importantes concentraciones de guerreros.

Esto parece indicar que los etí-

pes están resueltamente decididos a hacer una heroica defensa de Makale.

Desmintiendo un rumor de complot contra la vida del Negus

Addis Abeba.—En términos enérgicos y rotundos se ha desmentido un rumor acogido en algunos periódicos extranjeros.

Se referían estos rumores desmentidos a que en el Palacio Imperial se había descubierto un complot para asesinar al Negus.

Sumisión del Sultán Aussa-Mohamed-Jahio

Londres.—Según el periódico "Exchange Telegraph" el Sultán Aussa-Mohamed-Jahla, jefe de un grupo de tribus emplazadas en el desierto oriental de Etiopía, tiene el propósito de someterse inmediatamente al alto mando italiano.

Esta noticia se ha comunicado con carácter semi-oficial, recogida de fuentes italianas.

Los efectos favorables de un discurso durante un banquete ofrecido al Negus

Addis Abeba.—Se conoce un extracto del discurso que pronunció el exdelegado de Abisinia en la Sociedad de Naciones, Teclé Havarate, con ocasión de un banquete que anoche le ofrecieron al Negus en el Palacio Imperial.

En este, los comensales que eran principalmente jefes de tribus, miembros del Gobierno y altos dignatarios de la Corte, Teclé Havarate dijo encarándose con los opulentos etíopes:

—¿Qué hacéis con vuestro oro escondido? Si no lo entregáis en seguida, Etiopía no podrá comprar municiones para seguir luchando.

Limitad el gesto del gran Emperador Menelick, que sacrificó su fortuna toda, para salvar la independencia del imperio abisinio. Como consecuencia de estas palabras, han comenzado a entregar al Negus, los aludidos comensales donativos en oro y especies, para mantener la campaña pro independencia de Etiopía.

Un informe oficial del Gobierno del Negus

Sobre la entrada en Makale, por los aviadotes italianos, que son diez-mados por contingentes de guerreros etíopes

Addis Abeba.—Según una información oficial facilitada por el Gobierno del Negus, los aviadotes italianos, viniendo desde Abigera, descendieron en Makale.

Entraron en la ciudad hallando la vacía.

Cuando después las fuerzas de ingenieros italianos se disponían a fortificar la ciudad contra posibles contraataques enemigos, ca yeron sobre los italianos nutridos contingentes de guerreros etíopes diez-mados.

Las bajas sufridas por los italianos han sido considerables.

PARALIZACION DEL AVANCE

Asmara.—En los círculos militares se dice que la paralización del avance puede durar bastante, pero no se trata de tiempo perdido, ya que las patrullas y los aviones de reconocimiento realizan constantes inspecciones.

Circulaban rumores de que algunas partidas de vanguardia italianas han llegado a la región de Makale.

El grueso del Ejército continúa cerca de Hausien.

LOS VALLES DE AGULA Y SULLO

Asmara.—Las tropas italianas dominan todos los valles de Agula y Sullo.

Las operaciones de hoy y mañana se dedicarán al restablecimiento de la línea del frente.

La abolición de la República en Grecia

Atenas.—Hoy se ha enviado a los Gobiernos extranjeros la notificación oficial de la abolición de la República griega y la restauración de la Monarquía.

La primera contestación que se ha recibido es la de Yugoslavia que hace votos por la felicidad del rey Jorge y del pueblo griego.

LOS DEBATES DEL PROCESO STAVISKY

París.—Esta tarde han comenzado los debates del proceso por el asunto Stavisky.

El presidente del Tribunal expuso la carrera del estafador. Después comenzaron los interrogatorios.

ULTIMA HORA

Patrullas de soldados indígenas italianos entraron en Makale

Asmara.—Patrullas de soldados indígenas italianos entraron ayer martes, a última hora, en Makale.

La ciudad había sido antes evacuada por los soldados abisinios.

Makale es abandonada por la vanguardia italiana, ante el contraataque de los abisinios

Addis Abeba.—La vanguardia italiana se ha visto obligada a abandonar la ciudad de Makale. Ello obedeció al eficaz contraataque de las fuerzas abisinias.

Mañana se reanudará el avance

Frente de Tigré.—Mañana será reanudado el avance sobre Makale.

Según informes de la aviación el enemigo ha evacuado completamente el territorio.

Se considera que la toma de Makale se llevará a cabo sin lucha.

Aero-Club de Huelva

Se previene a los socios que deseen volar el próximo domingo, que deberán recoger antes del sábado a mediodía las tarjetas de vuelo en casa del señor Cabe (domicilio provisional del Aero-Club).

Siendo limitado el número de socios que podrán volar se darán las tarjetas por riguroso turno.

Se ruega a los que deseen hacerse pilotos lo comuniquen a señor Calle quien les informará de las condiciones, etc.

ANTE LA SUPRESION DE LA COMANDANCIA DE CARABINEROS

Hoy se han cursado a Madrid los siguientes despachos: "Ministro Hacienda subsecretario Hacienda.

Reconociendo importancia Comandancia Carabineros esta capital suplico Vuestreza deje sin efecto trasado Sevilla.—Saludale comerciante Francisco Ruiz."

"Ministro Hacienda subsecretario Hacienda.

Unome protesta justísima pueblo onubense supresión Comandancia Carabineros.—Saludale comerciante Juan Mascaró."

"Ministro Hacienda subsecretario Hacienda.

Protesta justísima supresión esta provincia Comandancia Carabineros exige igual trato Jaca aparecido "Gaceta" treintuno octubre.—Saludale Djejo Fjdao comerciante."

"Ministro Hacienda subsecretario Hacienda.

Unome protesta respetuosa agregación Comandancia Carabineros esta provincia a Sevilla.—Saludale comerciante Aurelio Linares."

"Ministro Hacienda subsecretario Hacienda.

Nos unimos protesta respetuosa pueblo onubense supresión Comandancia Carabineros.—Saludale comerciantes Francisco Ruiz, Rodríguez, Francisco Ruiz, José Antonio Cascaes, Rafael Cascaes, Hermenegildo Cascaes, José García Portero, Manuel Fernández Buenía, Vjda Ramón Ruiz, Fernando Hernández, José Vidarce, Manuel Mesa."

"Ministro Hacienda subsecretario Hacienda.

Aero-Club Huelva respetuosamente al sentir unánime ciudad protesta desaparición Comandancia Carabineros no obstante importancia zona fronteriza esta provincia.—Pérez de Guzmán, presidente."

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En Huelva, un mes. 1,50 Pesetas
 Fuera, trimestre. 7,50
 Extranjero, año. 70,-

LA PROVINCIA

DIRECCIÓN:
 Joaquín Costa, 13.—Teléfono 1132
 Redacción y Administración:
 Alameda Sundheim, 7.—Teléf. 430
 APARTADO DE CORREOS 43

Industrias naturales e industrias incubadas

Comprar coches... vender naranjas... y fabricar géneros de punto: este es el ciclo natural y lógico

Por RAFAEL DE EULATE

Una falsedad cien veces repetida, se convierte para el vulgo en verdad indiscutible; una vanidad elevada al cubo, se eleva "ipso facto" a la categoría de "frase hecha". Y de frases hechas, falsas, absurdas y enervantes, está —¡hélas!— el mundo lleno.

Desengáñate: España es un país dejado de la mano de Dios. Ni automóviles siquiera sabemos hacer aquí.

Esta frase la oímos a diario; pero es más que eso: una frase, unas palabras inspiradas sin contenido alguno.

Y ante todo la frase es falsa: automóviles —excelentes automóviles— se han fabricado y se fabrican en España. Ahora bien: automóviles standard, automóviles en serie y en cantidades masivas? No; éstos no se fabrican en España, ni es fácil que se fabriquen en mucho tiempo (así lo deseamos), ni es posible fabricarlos.

Todo el que tenga una ligera idea de lo que es la gran industria en serie del automóvil nos comprenderá fácilmente; para fabricar barato, es preciso fabricar en series enormes, y para ello se necesita un mercado enorme también. ¿Lo tiene España?

No; España no lo tiene, ni puede tenerlo por ahora.

La técnica aquí no interviene para nada. El problema técnico no existe. Es problema económico. (Al fin y al cabo si tan bueno fuese el negocio y tan torpes nuestros técnicos, ya vendrían técnicos y capitalistas extranjeros a implantarlo aquí).

Para mantenerse al día, las casas modifican sus tipos periódicamente (cada año muchas de ellas). Esto exige un cambio de matrices, e incluso de utillaje, continuo también. Este utillaje es costosísimo. Cualquier error aquí puede ser fatal. Se proyecta

un nuevo modelo y se dispone de la nueva "cadena" para lanzar... 50.000 coches, por ejemplo. Así, y tan so'o así es posible amortizar la maquinaria empleada. Si la venta falla, si el modelo fracasa, las pérdidas representan muchos millones. Por consiguiente, asentar una fabricación en serie sobre el mercado restringido; es completamente absurdo.

Porque, entiéndase bien: "fabricar" automóviles no es "montarlos" sencillamente. Para crear una industria del automóvil en España, sería preciso, ante todo, crear una monstruosa organización industrial —lo que hoy día se llama una "industria vertical"— que abarcase toda la metalúrgica, la mecánica y multitud de industrias eléctricas y secundarias (faros, bujías, bocinas, etc., etc.) "Fabricar" un auto, es fabricarlo todo él, desde el primer tornillo hasta la última capa de barniz. Esto exigirá multitud de empresas con capitales enormes, y en primer lugar la del acero; aceros especiales al níquel, al fósforo, al manganeso, aceros especialmente tratados, aceros nitrurados, bronce fosforosos, magnesio, toda la gama del aluminio y sus múltiples aleaciones. Esto como base. Faltaría después toda la industria manufacturadora, las mil industrias secundarias.

Y téngase muy en cuenta, además, que no es lo mismo instalar una fábrica de automóviles en plena región industrial, que en... pleno desierto de Sahara por ejemplo. En Francia, Inglaterra y Norteamérica, existen casas —la General, la Ford, la Citroën, la Renault, Peugeot, etc.— que verdaderamente "fabrican" coches; pero otros "fabricantes", en cambio, nada fabrican en realidad. Para "fabri-

car" un coche en plena zona automovilística —Detroit, región parisién, Sheffield...— basta adquirir un local e "inventar" una "marca". Acto seguido se "lanza" la "marca" (Esta es la dificultad). Las casas especializadas de la vecindad, le proporcionan el motor, el chasis, la rueda, la dinamo y así sucesivamente. Otra casa incluso se lo monta a usted todo. El "fabricante" aquí nada fabrica.

Pero hacer esto en España, en zona industrial esteparia o semiesteparia, sería completamente imposible. ¿Importarlo de fuera y montarlo aquí? ¡Valiente industria nacional! Esto ya se hace ahora.

En fin, no insistiremos; la gran "industria vertical", de que hablamos, no es posible montar aquí porque falta el mercado.

En 1932 la producción americana fue de 1.450.000 coches; la inglesa, de 230.000; la francesa, de 175.000; la italiana, de 30.000; la rusa, de 27.000, y la checoslovaca, de 15.000. En el mejor de los casos, ¿Cuántos coches podría vender, —en España, desde luego, pues soñar en la exportación es pura locura— nuestra flamante industria del automóvil?

Ahora bien; nada es absolutamente imposible en el mundo. Si hacemos de este asunto cuestión de amor propio nacional; si nos empeñamos en prurito infantil de fabricar coches, bien queda un camino: elevar enormemente las barreras arancelarias.

Los automóviles pagan actualmente un derecho de entrada de dos, tres o cuatro pesetas por kilo de peso, según categorías, si mal no recuerdo. Este arancel tiene un carácter más fiscal que defensivo, pues nuestra industria apenas existe. Todo, pues, sería cuestión de añadir un cero más o dos, si tanto se empeña. ¡Barbaridad mayor no podría cometerse!

Lo que le conviene a España precisamente es todo lo contrario: comprar el mayor número posible de automóviles, y lo más barato posible. Esto es también lo que al Fisco le conviene: el automóvil, pequeña fabriquita en miniatura, es fuente de riqueza y por consiguiente de... materia imponible.

Elevar el arancel supone restringir la venta —agotar la fuente— y, además, encarecer los transportes; es decir, la vida del país.

El arancel nada resuelve; la enfermedad es demasiado grave; a industria española, en general, es cara, muy cara, porque carecemos de carbón, base de toda la industria, y de multitud de materias primas; porque los impuestos agobian la producción; porque la energía es cara, y porque a mano de obra es muy cara también (jornales bajos, pero mano de obra cara.) Corrijase esos defectos básicos, abarátase la producción y... entonces discutiremos.

Se dice generalmente que España es un país de 23 millones de habitantes. Es posible, pero, desde el punto de vista económico la cifra es falsa. Existen en España siete u ocho millones de hombres —gente del campo— que no "viven", si-

no que "vegetan". Para la industria nacional esos siete u ocho millones de seres vegetativos nada significan, nada consumen.

La industria española, la manufactura —salvo raras excepciones— no puede, por las razones dichas, competir con el extranjero. Pero dispone, en cambio de ese mercado exterior interior enorme de ocho millones de seres que conviene invadir y "conquistar" cuanto antes.

En resumen: para "enriquecer" nuestra industria es preciso enriquecer nuestra agricultura. Valorar los productos del campo y aumentar la capacidad adquisitiva de esa zona muerta: este es el camino.

Dejémoslo, pues, de "frases hechas" ridículas; importemos muchos automóviles, y lo más baratos posibles, pero en cambio exportemos naranjas y vinos, aceites, conservas y hortalizas. Esta es la buena escuela.

El agricultor venderá aceite y comprará... camisas; el industrial encontrará en esa "no man's land", un nuevo mercado para sus géneros. Se enriquecerá y comprará automóviles... al extranjero.

Así cerramos el circuito. Inglaterra venderá automóviles, pero comprará naranjas, y el huertano andaluz comprará camisas en... Mataró.

Esta es la buena escuela, si, la única sensata y lógica.

Desgraciadamente no es ésta la escuela que priva hoy día. Actualmente una anarquía feroz egoísta y suicida consume y arruina al mundo (el Brasil que ma su café e Inglaterra, a paga sus hornos. ¿Cabe mayor absurdo?) "Vender y no comprar" (¡qué bonito!), éste es el lema, esta es la orden, este el "leitmotiv" general.

Esta política es suicida, pero no podemos los españoles lanzar la primera piedra.

Precisamente, hojeando hace días una revista inglesa, encontré un gráfico curioso, obra de un conocido economista inglés, que me llamó poderosamente la atención y me impresionó muy penosamente. Representaba, sencillamente, un mapa de Europa, en el cual, los límites de las naciones venían representados por murallas. (Murallas arancelarias). La altura de las murallas era proporcional al arancel de cada país (Allí aparecía Europa, ridículamente parcelada en minúsculos pedacitos).

Inmediatamente, aunque algo más baja —en segundo lugar— aparecía España rodeada también de una hermosa muralla; una buena y maciza muralla.

Rusia y España poseen, pues, los más altos aranceles de Europa. Inglaterra y Dinamarca los más bajos. Rusia y España las dos naciones extremas, coincidían en eso. ¿Acertaban? ¿Se equívocaban? Yo no sé, pero no pude menos que recordar que Rusia y España coincidieron también, cien años atrás, en otro punto: ellas fueron —y siguen siendo, como es natural— las dos únicas naciones que instalaron sus líneas férreas con ancho distante al internacional. ¡Extraña coincidencia! ¡Dolorosa equivocación! (Caro, muy caro, estamos pagando todos la extraña idea de aquel ministro genial, que Dios haya perdonado).

Entonces se equivocaron rotundamente ambas naciones. Ahora es muy probable que España, al menos, se equivoque también.

Defender las industrias nacionales lógicas, sensatas y "naturales", pero abandonar las falsas y las artificiales incubadas en cámara cerrada, al calor de un arancel desmedido. Esta es nuestra modesta opinión. Esta, la buena doctrina.

Comprar coches, muchos coches y vender naranjas, muchas naranjas. Este es nuestro lema.

DEPORTES

AUTOMOVILISMO

Record Ford V-8 Barcelona a Madrid

A las tres de la madrugada del día 19 de octubre, el ingeniero don Juan Ferrater, como delegado del Automóvil Club de España, dió salida oficial de Barcelona a un coche Ford V-8, 1935, que iba pilotado por don Ignacio Macaya, intentando mejorar el record establecido sobre el recorrido de Barcelona-Madrid. Acompañaba al señor Macaya, como pasajero, don Fernando Grau.

El coche llegó a Zaragoza, viajando aproximadamente del recorrido a las dos horas cincuenta y ocho minutos de la salida, siendo relevado al volante el señor Macaya por don Miguel Soler, siguiendo como acompañante el señor Grau.

La marcha a Madrid continuó a gran tren, y en la capital esperaba otro comisario del Automóvil Club de España, para registrar la llegada del coche a las nueve y siete minutos de la mañana. Resulta de ello que el Ford V-8 de los señores Macaya y Soler ha cubierto el trayecto Barcelona-Madrid en seis horas y siete minutos, a un promedio de velocidad de 100'346 kilómetros por hora, según certificado oficial del Automóvil Club de España. El record anterior, establecido hace poco por un coche de marca alemana, ha quedado superado por el Ford V-8 con una diferencia de 33 minutos.

El coche que ha realizado la prueba es de tipo Sedan, conducción interior, y corresponde al tipo más pesado (cuatro puertas) que existe en el catálogo Ford. Trátase, en realidad, de uno de los coches —el B-60.347— que Ford Motor Iberica tiene a su servicio diario ofrecido a la prueba como unidad estrictamente de serie, punzonada por el ingeniero señor Maura, especialmente desplazado de Madrid por el Automóvil Club de España para dar fe de tal extremo.

Aparte el interés deportivo del record formidable que acaba de establecer el Ford V-8 en uno de los trayectos más populares de España, concurren en el caso algunas circunstancias que se hace necesario destacar. En primer lugar, la de no tratarse de un coche de tipo de carreras, de los llamados "sport" y ni aún siquiera de los de carrocería de menos peso, sino de un coche de tipo más popular y estrictamente igual al que puede ser adquirido de

cualquier Concesionario Ford al precio corriente. Viene a continuación la circunstancia de no haberse confiado su conducción a corredores profesionales; los señores Macaya y Soler son pilotos amateurs, muy conocidos en los circuitos motoristas de Barcelona.

Y en tercer lugar tengamos bien en cuenta que la prueba ha sido hecha en carretera abierta y en un trayecto de tráfico congestionado como el de Barcelona a Madrid, superándose el record anterior por más de media hora.

La primera tentativa en el recorrido Barcelona-Madrid la hizo José Alvarez, con un T.H., hace unos 15 años, invirtiendo 11 horas. En el año 1923, Bianchi, sobre Studebaker, estableció la marca de 10 horas 55 minutos, que un corredor francés, conduciendo un Roche-Schneider rebajó a 9 horas 42 minutos. Unos meses después, Bianchi, recuperó el record, dejándolo en 8 horas 47 minutos.

A continuación de Studebaker, se lanzaron a la conquista del record Citroën y Fiat, que cubrieron el trayecto en 8 horas 42 minutos y 7 horas 44 minutos, respectivamente. Una nueva vez, Bianchi "batió el record" en 1929 con un tiempo de 7 horas 12 minutos.

No hubo variación en el record Barcelona-Madrid (a pesar de las tentativas hechas) desde 1929 hasta que en el mes de septiembre último un Adler tipo Sport recorrió la distancia en 6 horas 40 minutos (conducido por Guillaume) tiempo que Macaya y Soler han rebajado en 33 minutos, en 19 de octubre, para el Ford V-8.

BOXEO

LOS ENCUENTROS DE PAULINO EN NORTEAMERICA

Nueva York.—El encuentro de Paulino Uzcudum con el negro Joe Louis no se celebrará en el Madison Square Garden. Tendrá lugar en el Coliseum, donde actualmente se efectúan trabajos para ampliar en 16.700 plazas más el aforo del local.

Uzcudum ha recibido proposiciones para celebrar un combate con el ex campeón Max Baer. Se le ofrece una garantía de 30.000 dólares. El match tendría lugar en California.

La gracia ajena



CELO PROFESIONAL

El agente de Seguros (arrojado a puntapiés).—:Ya le decía yo a usted que asegurase las lunas del establecimiento!
 (De "Settebello", de Roma)

La gracia ajena



--:Era todo un hombre! Se tomaba ocho ajenjos antes de cada comida.
 --:Y de qué ha muerto?
 --No se sabe.

(De Ric et Rac", de París)

Lea V. LA PROVINCIA